

LA GUERRA EUROPEA

Alemania se dispone á luchar directamente contra Inglaterra

Confirmase la retirada de la escuadra inglesa de las costas de Bélgica. Al Norte de Ivangorod, los rusos pasan el Vistula.

Servios y montenegrinos expulsados de Austria. Otros dos generales se sublevan en el Transvaal, contra Inglaterra.

¿Quién ganará la partida? ¿Sábalo Dios!

Nosotros nos guardaremos cuidadosamente de formular presagios.

Pero es evidente que en Francia los ingleses se juegan la última carta.

No es prurito de jugar á las paradojas.

Afirmamos que en Francia los ingleses se juegan la última carta, porque Inglaterra hace siglos que no ha visto la guerra en su casa y solar; y ahora menos que nunca contó con la posibilidad de que el horrendo espectáculo se le hubiese de entrar por las puertas...

Sus diplomáticos y hombres públicos de repente se muestran intranquilos, viendo que en lejanía se ciernen un fracaso de sus gestiones y previsión, realmente epopéyico.

Pensaron luchar por su comercio, por su industria, por su dominio sobre los mares, por su dictadura financiera, por su hegemonía política, por la destrucción del rival, tanto más odiado, cuanto más temido: "Alemania". Creyeron quepearían, con armas y vidas ajenas por su mayor parte, en el continente europeo, en Asia, en Oceanía, en África, en todos los mares... ¡No les cruzó un instante por la mente envidiosa y despreciadora, el pensamiento de que la aborrecida Alemania quebrantase la intranquilidad de las islas y litorales los estragos de la guerra á su suelo, olvidado de Marte!

El marqués de Santa Cruz y Alejandro Farnesio, los últimos que sintieron la terrible idea, que por cierto no cupo en la cabeza de Felipe II, en esta demasíada Prudente, murieron tres centurias y media.

Napoleón... si tuvo el deseo vivísimo de realizar un desembarco, jamás alentó la esperanza; y si por un momento apuntó á soñarle, se le arrancó de cuajo el desgraciado almirante Villeneuve.

Desde entonces Albión se juzgaba invulnerable. ¡Como si cualquier Aquiles no tuviese al menos el talón no tocado por las aguas de la Estigia...

El Estado Mayor alemán ha concebido el propósito de ejecutar el milagro, y camino de ello va (despacio, pero va), en Francia, hacia Dunkerque y Calais, en busca de las bases marítima y aérea, que hacen falta para sus submarinos y Zeppelins, los tremendos artificios de la magna obra.

Ahí se ha reconcentrado el interés todo del conflicto mundial. Ahí se halla el nudo gordiano de la guerra, entre Dismunde y Nieuport, á orillas del río Iser y del canal de Ypres.

La lucha entre Francia y Alemania puede considerarse concluida. Plumas teutonas escriben que los tudescos no piensan ir á París; que debe volver á la villa-lumbrera el Gobierno, que tan precipitadamente huyó. Alemania á donde se dirige es al mar... ¡á la Gran Bretaña!

Inglaterra es el verdadero enemigo del Imperio alemán. Inglaterra alió contra él á Francia, Rusia, Japón, Bélgica, Servia y Montenegro. Inglaterra es la que ansia dure la conflagración indefinidamente, para agotar á Alemania. Inglaterra es la que impuso á galos y moscovitas el compromiso de no pactar la paz separadamente. Mientras los prusianos no hayan vencido á Inglaterra, todas las victorias no les serán suficientes. ¡No es lógico que la estocada, inútil contra París, la asesten al corazón de Londres y al inflado pulmón del orgullo británico?

La concepción es grande, sin duda: el plan, más digno de los sucesores de Guillermo I, Bismarck y Moltke, que no un segundo sitio y ocupación de París.

Los periódicos alemanes cada día respiran menos ira contra Francia y Rusia (contra la primera singularmente), y más comprensible, encono contra Inglaterra. A Bélgica la compadecen y lamentan sinceramente.

En Francia, ni se empeñan en tomar á Verdun, ni á Toul, ni á Belfort; ni en descender á París ó á Burdeos. La vía directa hacia el Océano, hacia Inglaterra, y nada más!

Aun en la frontera del Este se reducen á contener á los rusos y á las ruinas propias del teatro de la guerra en territorio moscovita.

¡Lo dicho! Los ingleses se juegan en Francia la última carta.

Los alemanes intentan trasladar la lucha á los alrededores de Londres.

¿Lo conseguirán? Macaulay, comentando que en el siglo XVII un buque holandés penetró por el Támesis, dice: "Entonces

se oyó por primera y última vez en Londres el cañón enemigo." ¡Se engañaría Macaulay? ¡Escucharán ahora el formidable estampido de los obuses de 42?

En el último comunicado francés, tras la confesión de que la ofensiva alemana desde Arras á Nieuport ha sido mucho más violenta que los días anteriores, Joffre se consuela ponderando las bajas sufridas por los tudescos.

Los rusos, tras innumerables rodeos, han venido á coincidir con la versión dada desde un principio por el Cuartel general tudesco, de los últimos combates librados, y la situación de los Ejércitos beligerantes en la Polonia rusa y en Galicia.

Desde Nich comunican que servios y montenegrinos vencieron á los austriacos, retirándose los vencedores á Visegrad.

Con razón afirma una nota de la Embajada alemana: "No será preciso insistir mucho en esta clase de victoria sobre los austriacos, por la cual servios y montenegrinos fueron obligados á replegarse."

La realidad es que montenegrinos y servios han sido derrotados sucesivamente, y que como consecuencia, no queda un soldado servio en la Bosnia...

En el África del Sur los acontecimientos no se desarrollan tan favorablemente para la Gran Bretaña, como Asquith, sin duda, esperaba.

Dos generales, De Wet y Beiers, se han sublevado en el Transvaal y Orange, uniéndose al coronel Moritz.

El crucero Emden continúa haciendo terribles razas por el mar, y capturando buques ingleses.

Ha constituido en sistema el ir apresando ó echando á pique cinco ó seis barcos enemigos, y cogiendo prisioneros las tripulaciones. Con la última presa envía todos los prisioneros á puertos neutrales.

La Armada teutona ha sido reformada con varios importantes navios conchudados de armar durante la guerra, que nuestros lectores encontrarán en otra sección del periódico.

Los griegos se han incautado del puerto albanés de Agirocastro.

Italia ha pedido explicaciones, y Venizelos ha contestado que la ocupación es accidental y provisional.

LA VIDA EN ALEMANIA EN LA CAVERNA DE GUILLERMO

Le Matin publica el siguiente artículo de su enviado especial, Max Aghien, artículo fechado en Berlín, y que lleva los dos epígrafes que encabezan estas líneas.

Dice así el redactor de Le Matin: "Ya estoy en el antro del tigre, en la capital maldita de este Imperio que se hace acreedor á la repulsa unánime del mundo civilizado."

A las ocho de la noche he llegado á Berlín. Las calles están débilmente iluminadas; pero en cambio, el Hotel Bristol, donde me hospedo, brilla como un aseu de oro. Este hotel es una desdicha, desde el punto de vista arquitectónico, y está decorado con un gusto pésimo: estuco, mármol, bronce, oro, rayas de color fuerte, bolas de cristal, todo lo charro se encuentra, á título de adorno, en cada habitación...

Al entrar en el gran hall, he retrocedido instintivamente. Delante de mí, en una butaca, y leyendo un periódico, he visto á un señor, que antes de la guerra vi cien veces en París. Es, sin duda, uno de esos miles de alemanes que infestaban París hace tres meses, y que se hacían pasar á todas horas por "muy parisienses".

¡Qué desagradable encuentro! ¡Llegar á un país enemigo, y verse rodeado de gentes, cuyos hábitos, cuyos trajes, cuyo idioma y hasta cuyo físico nos repele!

Berlín no aparenta sufrir aún las consecuencias de la guerra. Berlín trata de alegrarse, riendo á carcajadas; pero una cierta tristeza lo envuelve...

Un taxi eléctrico me conduce por las calles inmensas de la capital prusiana. Las tiendas están todas abiertas. En los almacenes, muy iluminados, sólo se ven imágenes guerreras, postales alemanas, con un grosero politerismo. Bajo todas las formas imaginables, están reproducidos los famosos morteros de 42... ¡Ah, cómo glorifican estos bárbaros los

tales instrumentos carniceros, que matan á 14 kilómetros de distancia mujeres y niños!

Los alemanes exponen en oro, en madera, en papel y hasta en chocolate á esos monstruos de acero vomitados por la casa Krupp...

En Unter-den-Linden, el paseo más importante de Berlín, la concurrencia es muy numerosa. Las gentes se pisen, se dan codazos, se estrajan, materialmente. Grandes grupos se estacionan cerca del Hotel Bristol, ante los transparentes del Berliner Zeitung, en que figuran las últimas noticias de la guerra...

El café Bomer, el café preferido de los berlineses, está lleno de parroquianos moletados, coloradotes, que tienen delante boks enormes de cerveza...

Más lejos, mi auto pasa por delante de Brandeburger-Thor, con su pórtico enorme, de un estilo griego pobrisimo... Fué por esta puerta por donde Napoleón entró en 1806, en la capital de Prusia, y es por ella por donde los aliados franceses, belgas, rusos é ingleses, penetrarán un día, y no muy lejano, en la caverna de Guillermo...

En las calles se ven pocos soldados, y los que veo, llevan unos uniformes muy pintorescos. Los unos van de gris, los otros llevan casaca, los de más allá llevan un gorriño sin visera...

Berlín tiene sus cafés abiertos hasta las doce de la madrugada, y las suscripciones no han cesado todavía mucho. ¡Ya vendrá la miseria grande, angustiosísima!

Yo pienso, al pasar por delante del Reichstag y de otros monumentos que acreditan el lamentable gusto de esta gente, las empujadas de que son capaces estos teutones, graves, plácidos, bonachones é infantiles, en apariencia. Son los mismos que lloran con la sensibilidad cursi de Werther, y que luego matan los niños, incendian las ciudades y martirizan á los desgraciados é inofensivos campesinos...

¡Qué alma monstruosa la de estas gentes, que asocian la poesía de las flores á los obuses de 42!...

MAX AGHIEN.

El día en Francia.

PARIS 28. ESTA mañana llegaron á Burdeos los ministros de Justicia, M. Briand, y de Instrucción pública, M. Sarraut.

Después celebróse el acostumbrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de M. Poincaré, en el que fueron examinadas diversas mejoras concernientes al envío de correspondencia á los soldados que están en el campo de operaciones.

NOTICIAS llegadas de El Havre, dicen que el Diario Oficial del Gobierno belga ha publicado un llamamiento dirigido á todos los súbditos que se encuentran útiles, para que empuñen las armas en defensa de la independencia patria.

ULTIMAMENTE ha llegado al puerto de Burdeos un envío de 10.000 cigarrillos, que regala á los heridos de la guerra la colonia francesa en Puerto Rico.

Se cree que las restantes colonias francesas de América, imitarán este ejemplo de sus compatriotas y mandarán, á su vez, nuevos obsequios para los soldados heridos.

EL duque de Orleans ha dirigido una carta al Cardenal Arzobispo de Reims, en la que dice que aun cuando el destierro le tiene alejado de Francia, no puede menos de hacerse partícipe del duelo que experimenta la nación francesa por la destrucción de la Catedral de Reims.

La carta es muy efusiva, y en ella hace resaltar el duque sus profundos sentimientos católicos.

Firma "Felipe" y lleva la fecha del día 2 del mes corriente.

COMUNICAN de Burdeos que ha sido facilitada á la Prensa la siguiente nota oficiosa:

"La Prensa alemana ha anunciado que el alcalde de Lyon, había ordenado la venta en pública subasta, en beneficio de la Villa, de todos los objetos expuestos en los pabellones alemanes y austriacos que figuran en la Exposición de Lyon.

"Esa noticia es absolutamente falsa, y la verdad es la siguiente: Los gastos de edificación de los pabellones alemanes y austriacos, no habiendo sido satisfechos,

ni tampoco los de cualquiera de los sitios ocupados, el alcalde de la Villa de Lyon ha juzgado necesario de asegurarse una garantía, y en su consecuencia, ha hecho proceder al embargo de los objetos expuestos, pero á título puramente conservatorio, y dicha medida no ha sido seguida de ninguna venta; todo ha quedado en su lugar en dicha Exposición que dando detenido como garantía del contrato.

El caso de la Francia en la Exposición del Libro, de Leipzig, es muy distinto, pues todo lo expuesto quedó definitivamente decomisado sin que los franceses fueran dueños de cantidad alguna á la administración de dicha Exposición."

COMO consecuencia de los estragos causados por la Artillería alemana en el pueblecillo de Albert, éste ha quedado destruido en absoluto.

El alcalde ha dirigido un bando á todos los habitantes que hubieron de aquel pueblo, aconsejándoles que no regresen por ahora, pues las casas están arruinadas, se carece en absoluto de abrigos y de medios de subsistencia, y además, por el hacinamiento de cadáveres dentro del pueblo y en los alrededores, es muy posible que se declare alguna epidemia.

EL Rey Alberto de Bélgica ha nombrado de gran oficial de la Orden de Leopoldo, al almirante Ronach, en premio al valor y brillante conducta de las tropas á sus órdenes, durante la defensa de Dixmunde.

Alemanes y aliados

NOTICIAS OFICIALES Del Gobierno francés. BURDEOS 28.

A las tres de la tarde fué facilitado por el Gobierno el comunicado oficial siguiente:

"Durante la jornada de ayer los ataques de los alemanes en toda la región entre Nieuport y Arras han sido mucho más violentos que en los días anteriores. Nuestras posiciones se han mantenido firmes, y además nuestro avance ha continuado al Norte y al Este de Ypres.

Hemos igualmente realizado algunos progresos entre Cambrin (al Suroeste de La Bassée) y Arras.

Se confirma cada vez más que las pérdidas alemanas en muertos y prisioneros han sido considerables en la región del Norte.

Sobre la orilla derecha del Aisne, los alemanes han intentado la noche última una ofensiva violentísima en la región de Craonne, sobre las alturas del Camino des Dames y han sido rechazados.

En la Woëvre nuestras tropas han continuado su avance en los bosques entre Apremont y Saint-Mihiel, y en los bosques de la Pietre."

El comunicado de las diez de la noche. BURDEOS 28.

El comunicado oficial de las diez de la noche dice así:

"En Bélgica: dos ataques nocturnos intentados por el enemigo en la región de Dixmunde, han sido rechazados. El esfuerzo alemán en el frente de Nieuport-Dixmunde parece contenido. Nuestra ofensiva continúa al Norte de Ypres.

Entre La Bassée y Lens hemos progresado ligeramente.

En el resto del frente, nada que señalar."

Del Consulado alemán en Barcelona. BARCELONA 28.

En el Consulado alemán nos han facilitado hoy las siguientes noticias:

Amsterdam 28.—El gran Cuartel alemán comunica lo siguiente: Las lanchas en el sector del canal Iser-Ypres y al SO. de Lillie continúan con la misma violencia.

Las tropas alemanas han hecho también ayer día 27 buenos progresos. En el resto del frente de la batalla del Oeste no hay ninguna novedad de importancia.

De la Embajada alemana en Madrid. Del Cuartel general comunican, con fecha 26 por la mañana:

La escuadra inglesa, que apoyaba á las tropas aliadas, se vió obligada á retroceder por el certero fuego de nuestra artillería pesada.

Tres buques sufrieron averías. Como consecuencia de esta maniobra, el día 25 toda la escuadra se quedó fuera del alcance de la vista.

En Ypres el combate continúa todavía en dicha población y al Sudoeste y Oeste de Lys.

El ataque de nuestras tropas, que continúan el avance, sigue con éxito. Los ingleses sufrieron en este encuentro grandes pérdidas y dejaron de nuevo 500 prisioneros en nuestro poder.

En el Norte de Arras, un ataque de los franceses fracasó completamente, sufriendo ellos grandes pérdidas.

Noticias particulares. AMSTERDAM 28. El fuego en los alrededores de Ostende es muy violento.

Todas las tropas alemanas que había en Bruselas han sido enviadas al frente del Oeste.

Los únicos puntos de Bélgica en que ahora tienen tropas los alemanes, fuera de las líneas de combate, son Lieja y Namur.

En el ala derecha está la flor del Ejército alemán.

BURDEOS 28. Las tropas que mayores pérdidas han sufrido en el Norte pertenecen al Ejército del duque de Wurtemberg y al Príncipe heredero de Baviera.

Sólo en el frente de una brigada alemana han sido recogidos más de 16.000 cadáveres alemanes.

En el ataque de la región del Aisne el terreno quedó cubierto de muertos y heridos alemanes, mientras que los franceses sólo tuvieron un centenar de muertos y heridos.

Se ha comprobado que ese ataque ha causado á los alemanes más de 2.000 bajas.

En el transcurso del día de ayer, como en los anteriores, los aliados han hecho numerosos prisioneros en la región del Norte, tomando además varias ametralladoras y ocho cañones.

Las tropas alemanas continúan furiosamente el bombardeo de Arras.

Rusos, alemanes y austriacos.

NOTICIAS OFICIALES Del Estado Mayor ruso. PETROGRADO 28.

Un comunicado del Estado Mayor da cuenta de que todos los ataques iniciados por los alemanes en Prusia oriental han sido repelidos por las tropas rusas, retirándose los alemanes á sus antiguas posiciones.

Del Consulado alemán en Barcelona. BARCELONA 28.

En el Consulado de Alemania se han recibido hoy las siguientes noticias de la guerra:

Amsterdam.—En el campo de batalla del Este de Augustow, el ataque de los alemanes está progresando lentamente.

Al Sur de Varsovia, todos los ataques de fuertes contingentes rusos han sido rechazados por los alemanes.

Al Norte de Ivangorod, las tropas rusas pasaron el Vistula.

Viena.—Comunicado oficial: En las batallas cerca de Ivangorod hicimos hasta ahora 8.000 prisioneros rusos, y tomamos 18 ametralladoras.

Cerca de Jaroslaw, un coronel ruso y 200 soldados se rindieron.

se han apoderado de una parte de la posición enemiga.

En la dirección de Novo-Alexandria-Zerolea, el enemigo va reculando, dejando en poder de los rusos 50 oficiales, 3.000 hombres con sus ametralladoras y sus cañones.

Al Sur de Solets, los rusos han forzado el paso del Vistula, tomando ocho oficiales y 800 hombres.

En los Cárpatos, los austriacos han sido rechazados hasta la vía férrea de Staromista á Turka.

En Prusia oriental todos los ataques de los alemanes, algunos violentísimos, han sido rechazados.

PETROGRADO 28. Al Sur de Varsovia, la batalla se extiende desde Rawa hasta la confluencia de Itjanka, con el Vistula, con un frente de 100 kilómetros.

En la región del Norte, al Este de Rawa, los rusos han causado grandes pérdidas á los alemanes.

Varios combates encarnizados se han librado en los bosques entre Rawa y Radom.

En Galicia, los rusos progresan. Al Sur de Sambor han rodeado, en un valle encajonado entre dos cerros cerca de Podhul, á la landsturm y los han diezmado, tomándoles 20 cañones y numeroso material.

En Prusia oriental todos los intentos alemanes de contra-ofensiva, han fracasado.

PETROGRADO 28. Los intentos austriacos para envolver al ala izquierda del Ejército de Brusiloff, han fracasado por completo.

Austriacos, servios y montenegrinos.

NOTICIAS OFICIALES De la Embajada de Alemania en Madrid.

Un telegrama de Nich dice que después de haber vencido á los austriacos, los servios se retiraron á Visegrad, y á consecuencia de esta retirada, también tuvieron que replegarse los montenegrinos.

No será preciso insistir mucho en esta clase de victoria sobre los austriacos, por la cual servios y montenegrinos fueron obligados á replegarse.

Conviene, sin embargo, hacer constar que la derrota de los montenegrinos precedió en algunos días á la de los servios. Aquel día, dos brigadas montenegrinas fueron derrotadas completamente y rechazadas sobre Foca. Durante su retirada, que se efectuó con gran pánico, ellos perdieron todo su tren de equipajes.

La columna servia, bajo el mando del ex ministro de la Guerra Bozanovic, fué totalmente aniquilada pocos días después, en una lucha que duró dos días, y sólo por la huida escapó á la captura de todos sus hombres.

Un batallón del regimiento núm. 11 y varias ametralladoras cayeron en nuestro poder.

Desde la fecha de estos combates ya no hay ningún servio en territorio bosniaco.

La revolución en el Transvaal.

NOTICIAS OFICIALES De la Embajada de Inglaterra en Madrid.

Un comunicado del Foreign Office, dice así:

"Si bien ha sido sofocado el levantamiento en la región del NO., el Gobierno de la Unión Sudafricana participa que los generales Beiers y De Wet se han sublevado contra el Gobierno, juntos con cierto número de burgners del Norte de la colonia de Orange y del Oeste del Transvaal.

La gran mayoría de los boers, en cada uno de los Estados, son leales, y el Gobierno toma medidas energicas para reprimir los desórdenes."

ASOCIACION DE JOVEN S PROPAGANDISTAS

Mañana viernes se reunirán en el salón de EL DEBATE (Desengaño, 12), el primero y segundo Circulo de Estudios de la A. C. N. de J. P., á las seis y siete de la tarde, respectivamente.

Notas marítimas.

NOTICIAS OFICIALES
Del Consulado alemán en Barcelona.
BARCELONA 28.
En el Consulado nos fueron facilitadas esta tarde las siguientes noticias:

Shanghai.—Una Compañía de seguros comuica que el crucero alemán Emden echó a pique al gran vapor japonés Kagawa Maru, en su viaje a Singapur.
Por esto la Compañía de seguros ha dicho que no admitirá ningún seguro para viajes en la vía Shanghai.
Constantinopla.—La Prefectura del puerto comuica oficialmente que se ha pagado la luz del faro rotativo de Anatole, en el Bósforo.
Copenhague.—El vapor danés Oscar II, en su viaje de Nueva York a Copenhague, fué detenido por un crucero inglés, y llevado a un puerto inglés.
Rotterdam.—No se oye ningún cañoneo en dirección a Ostende.

Noticias oficiales.
Desde el 1 de Agosto hasta el 15 de Octubre, las escuadras alemanas han sido reforzadas con las siguientes unidades:
Los superdreadnoughts Koenig, Grosser-Kurfurst y Magraff, botados a fines de 1912 y a principios de 1913, cuyas características son: 25.800 toneladas; velocidad, 21,5 nudos; 10 cañones de 350 milímetros, 14 de 150, 10 de 88 y cinco tubos lanzatorpedos de 50 centímetros.
El superdreadnought Kronprinz (Erstatz-Brandenburg), de 27.000 toneladas, armado con 10 cañones de 381 milímetros, primero del nuevo tipo T en construcción, con su igual Ers-Worth, casi terminados los dos.
Los grandes cruceros acorazados Intow, botado en 1913, y Ers Hertha, botado a principios de 1914, de 28.000 toneladas, 30 nudos de andar y armados de ocho cañones de 350 milímetros.
Los cruceros exploradores Ers Helo, Ers Gefion y Grandenz, armados los dos primeros con ocho piezas de 152 milímetros, y el tercero, del mismo tipo que el Karlsruhe, con 10 cañones de 105.
Doce cazatorpederos del presupuesto de 1913, V-25-30 y G-34-36, botados en 1914, y listos ya para el servicio.

Noticias particulares.
PARIS 28.
Un destructor francés se aproximó mucho a la costa, en las cercanías de Ostende.
Fué atacado por las ametralladoras que los alemanes tienen establecidas a la largo de la costa.
Respondió el destructor lanzando buen número de proyectiles de cañón, que hicieron abundantes bajas en las filas germánicas.
LONDRES 28.
Telegrafian de Nueva York, que ha entrado en aquel puerto el vapor español Telefora.
Sus oficiales han manifestado que dicho vapor chocó en alta mar con el crucero francés Descartes.
Este sufrió averías, y para repararlas se refugió en Martinica.
No dice el telegrama si el vapor español ha sufrido averías.

La aviación en la guerra.

CONSTRUYENDO "ZEPPELINES"
LA HAYA 28.
Viajeros llegados de Bruselas dicen que en aquella ciudad se encuentran el conde de Zeppelin, dirigiendo las obras que allí se realizan para la construcción de grandes dirigibles con destino al Ejército alemán.
También trabajan varios miles de obreros, que han llegado de los talleres de Friedrichshaven.
El número de Zeppelines aumenta de día en día, y se espera que una flotilla de 25 estará preparada antes del día 15 de Noviembre.
En Bruselas, Gante, Brujas y Amberes, construyen rápidamente los alemanes enormes cobertizos para sus aeronaves.
LOS AVIADORES AUSTRIACOS
CETINJE 28.
Un aeroplano austriaco ha volado sobre esta capital, arrojando varias bombas, que causaron destrozos importantes.
Otra aeronave de la misma nacionalidad voló sobre la posición de Lauzen, arrojando bombas sobre las tropas y la estación radiotelegráfica.
La Artillería montenegrina disparó sobre ambos aeroplanos, obligándolos a retroceder y a guarecerse en Cattaro.

Los sucesos de Portugal.

"HOMEM CRISTO", EXPATRIADO
LISBOA 28.
El periodista portugués, Sr. Homem Cristo (hijo), director del periódico monárquico A Restauracao, ha sido expatriado por el tiempo de tres años del territorio portugués, por considerarle el Gobierno como elemento peligroso.
Los periódicos, al hablar de la expatriación del Sr. Homem Cristo, hacen constar que el director de A Restauracao mostróse abiertamente contrario a la realización del último movimiento monárquico.
LA SITUACION EN LISBOA
FADAJOS 28.
Las últimas noticias llegadas de Portugal dicen que el Gobierno continúa decretando prisiones, habiendo sido encarceladas ya 94 personas, algunas de ellas pertenecientes a las Sociedades secretas.
Han comenzado ya a funcionar los Tribunales militares, ante los cuales han comparecido varios de los detenidos.
El cabecilla José Márquez, se ha presentado a las autoridades.
Entre los encarcelados últimamente, está el coronel Beça, que fué el jefe de la insurrección de Braganza. El coronel Beça ha sido conducido a Lisboa para ser juzgado por los Tribunales militares.
Un puerto dicen que la Redacción del periódico A Libertade, ha sido asaltada,

quedando destruidos los talleres con toda la maquinaria.
Entre los asaltantes y los redactores del periódico, se cambiaron muchos disparos.
Está acordada para el día 3 del próximo mes de Noviembre, a bordo del vapor Reina, la salida, con rumbo a Angola, de la expedición de tropas portuguesas, que mandará el capitán D. Alberto Coriolano.
Dos cruceros ingleses han llegado a Lisboa, desembarcando sus oficialidades.
Caracterizados monárquicos han desmentido rotundamente la especie circular de que la frustrada tentativa de restauración, hubiese sido autorizada por Don Manuel, juzgando, en cambio, posible que hayan tomado intervención en ella los partidarios de Don Miguel de Braganza, a quien une una íntima amistad con el Emperador de Austria.

La cuestión de Albania.

ROMA 28.
En Italia ha producido alguna intranquilidad, al ser conocida, la noticia de la ocupación llevada a cabo por Grecia, del puerto de Agirocastro, en El Epiro.
Esta ocupación, realizada por Grecia inopinadamente, ha despertado grandes celos, ya que podría ser considerada como un casus belli entre Grecia y las potencias interesadas en la neutralidad e independencia del Reino de Albania.
No obstante, Grecia ha hecho la declaración expresa y oficial de que respetará el Tratado de Londres, añadiendo que la ocupación de El Epiro no obedece en modo alguno a un deseo de anexión, pues sólo tiene el carácter de medida de índole política adoptada, como medio de asegurar la paz en su frontera.
Estas declaraciones del Sr. Venizelos, presidente del Gobierno griego, sirven de fundamento a la creencia que se tiene en los centros oficiales italianos de que la ocupación del puerto de Agirocastro no dará origen a la menor reclamación por parte del Gabinete de Roma.
Pero muchos políticos, y la Prensa italiana, al comentar esta ocupación, expresan su temor ante el peligro de que alguna potencia, aprovechando la pasividad de Italia, pueda ocupar el territorio de Albania, a cuyo efecto, y para prevenir este peligro que amenaza a la nación italiana, excitán al Gobierno a que ocupe, por lo menos, el territorio meridional de Albania.
Es opinión muy generalizada que esta ocupación, por parte de Italia, no se hará esperar mucho tiempo.

El proceso de Sarajevo

CONDENADOS A MUERTE
ROMA 28.
Telegramas expedidos en Viena y llegados a esta capital, dan cuenta de haber terminado la vista del proceso instruido en Sarajevo para juzgar a los asesinos del Archiduque Francisco Fernando y de su esposa, así como a sus cómplices.
Todos ellos sufrieron un interrogatorio que les fué hecho por sus defensas, y luego se les permitió hablar.
Declararon con el mayor cinismo que ni pedían ni querían pedir clemencia al Soberano de Austria, esperando el fallo del Tribunal.
El fiscal, en su informe, pidió la pena de muerte para todos ellos.
Hasta ahora, la sentencia no ha sido dictada.

Los prisioneros de guerra

Según un comunicado oficial alemán, la cifra de los prisioneros en los campos de concentración de Alemania, importa hoy: 6.400 oficiales, 391.468 soldados; entre los oficiales se hallan: 6 generales franceses, 18 generales rusos y 3 generales belgas.
Otros transportes de prisioneros desde los frentes de batalla continúan en camino.

Varias noticias.

VILNA 28.
Con objeto de socorrer a las viudas y huérfanos de los militares muertos en campaña, se han puesto en circulación nuevos sellos de Correos, con aumento de precio, y cuyo suplemento será empleado con tal fin.
ROMA 28.
Según comunican de Basilea, han sido llamados al servicio de las armas en Alemania, 500.000 hombres más, cuya incorporación será inmediata, pues ya poseen la instrucción militar necesaria para marchar a las líneas de combate.
ROMA 28.
Noticias recibidas de Berlín, dan cuenta de haber empezado ya a organizarse en Bélgica los servicios administrativos, con arreglo al régimen alemán, y con cuyo objeto han sido enviados numerosos empleados de todos los órdenes.
Para las comunicaciones postales se ha hecho una emisión de sellos de Correos, con inscripciones en alemán, y para los ferroviarios han sido distribuidas las líneas en tres direcciones, instaladas, respectivamente, en Bruselas, Charleroi y Liabramont.
También han salido para Bélgica varios arquitectos e ingenieros, que se dedicarán a la reconstrucción de las ciudades devastadas.
ROMA 28.
Afirmando la estrecha unión que existe entre la ciencia alemana y el militarismo prusiano, han publicado una extensa declaración los profesores y discípulos de todas las Universidades y Escuelas Superiores de Alemania.
LONDRES 28.

AMSTERDAM 28.
Han marchado al Sur 10.000 marinos alemanes, que formaban parte de la guarnición de Amberes.

ROMA 28.
Dicen de Berlín que, con objeto de evitar que sea dejado de cotizar el trigo por adquirir precios muy elevados, el Gobierno establecerá una tasa por dicho artículo, cuyo precio máximo no podrá exceder de 25 marcos los 100 kilogramos.

DUNKERQUE 28.
Con extraordinaria concurrencia se ha celebrado un solemne Triduo, para impetrar del cielo la victoria en favor de los Ejércitos aliados.

BASILEA 28.
En sesión celebrada por los masones suizos, ha sido acordado socorrer a las viudas y huérfanos de los masones belgas que mueran en el campo de batalla.

SOFIA 28.
El diputado M. Giorjón, ha sido hoy asesinado por un desconocido, que no pudo ser capturado.
Aun cuando se ignoran los móviles del hecho, se supone que hayan obedecido a razones políticas.

BURDEOS 28.
De Melbonde anuncian por telégrafo, que el Parlamento de Australia ha votado un crédito de 200.000 francos para cooperar a la acción inglesa, adquiriendo con este fin elementos de guerra.

AMSTERDAM 28.
El corresponsal en Nueva York del National Zeitung, de Berlín, comunica hoy a su periódico que, según cartas recibidas de las tropas canadienses, que se hallan en Londres, las autoridades militares inglesas las abruman con rudo trabajo de día y de noche, siendo las principales obras en que están empleadas, grandes fortificaciones que se construyen a veinte millas de Londres, y aun dentro mismo de la capital.

LA CORUÑA 28.
El capitán del trasatlántico Alfonso XII fondeado hoy en este puerto, ha dado cuenta de que en alta mar recibió un radiograma, comunicándole que Serbia hacia gestiones diplomáticas cerca de Italia, para internar en este país los numerosos prisioneros austriacos que posee, pudiendo así emplear en la defensa de su territorio el numeroso contingente militar utilizado como custodio.
Como respuesta a tal petición, ha sido designada por el Gobierno de Italia una Comisión mixta que estudie las leyes de neutralidad, y en caso de poder acceder a la petición serbia, serían internados en Toscana, hasta la terminación de la campaña, los prisioneros austriacos.

BASILEA 28.
Para continuar sus protestas, los intelectuales alemanes han fundado una liga en Berlín, llamada Kulturbund (es decir, Liga de civilización).
Cuenta entre sus miembros, los más eminentes miembros de la Ciencia y de las Artes de Alemania.
Su objeto es propagar en los países neutros noticias sobre la guerra favorables a Alemania.

Los profesores ingleses.

UN MANIFIESTO
Los profesores de Inglaterra han contestado al manifiesto de los alemanes en los términos siguientes:
"Con gran sentimiento vemos los nombres de muchos catedráticos y hombres de ciencia, a quienes hemos mirado siempre con respeto, y en algunos casos con amistad personal, al pie de una acusación contra la Gran Bretaña, tan sin fundamento, que casi no podemos creer que exprese su opinión espontánea ó razonada.
No dudamos por un momento de su sinceridad al expresar su horror por la guerra y su celo por alcanzar la mayor perfección de la cultura. Sin embargo, debemos hacer observar que escritores tan notables e influyentes como Nietzsche, von Treitschke, von Bülow y von Bernhardi, tenían formado un concepto distinto de la guerra y del engrandecimiento nacional, que lo basaban en la acción de las armas, y que contó siempre con el beneplácito de la Prensa y de la opinión pública alemanas.
Esto no ha ocurrido, ni creemos posible que ocurra, en ninguna otra nación civilizada. Debemos hacer constar también que en los tiempos actuales el único Ejército que ha destruido ó bombardeado deliberadamente monumentos de cultura humana, como son la Biblioteca de Lovaina y las Catedrales de Reims y de Malinas, ha sido el alemán.
Sin duda, es difícil para los seres humanos considerar con justicia las contiendas de su país; quizá aun más difícil para los alemanes, educados en un ambiente de devoción a su Kaiser y a su Ejército, bien puesto de manifiesto en los momentos actuales, y que viven bajo un Gobierno que nosotros creemos no les consienta saber la verdad. Pero es deber de hombres doctos estar seguros de sus actos.
El Libro Blanco alemán contiene únicamente algunas selecciones, reducidas y cuidadosamente hechas, de la correspondencia diplomática que precedió a esta guerra.
Nosotros nos aventuramos a expresar que nuestros colegas alemanes, más tarde ó más temprano, examinen, con el mejor deseo, toda la correspondencia, y formen un juicio independiente.
Entonces verán que desde el envío de la nota de Austria a Serbia en adelante, la Gran Bretaña, a quien ellos acusan de promotora de esta guerra, trabajó sin cesar por la paz.
Sus proposiciones sucesivas fueron apoyadas por Francia, Rusia e Italia; pero no así, desgraciadamente, por la única potencia que pudo, con sólo una palabra pronunciada en Viena, haber conseguido fuese un hecho la paz. Alemania, en su propia defensa oficial, no simula que trabajará en favor de la paz, sino solamente por "localizar el conflicto".
Ella pidió que Austria quedara libre para "castigar" a Serbia en la forma que estimara oportuno. A lo más, procuró que Austria no se anexara ni una porción de territorio; se le pidió que se abstuviera de la ejecución

de la demanda de Austria hubiera hecho de toda Serbia un súbdito.
La Gran Bretaña, como el resto de Europa, reconoció que, por muy justos que fueran los motivos de queja que Austria tuviese, los bávaros, sin precedente, en que estaba concebida su nota a Serbia constituían un reto a Rusia y una provocación a la guerra.
El Emperador de Austria, en su proclama, declaró que la guerra estaba próxima a sobrevenir. El Libro Blanco alemán dice en diferentes pasajes:
"Nosotros estábamos perfectamente enterados de que la posible acción guerrera de Austria-Hungría contra Servia traería a Rusia al campo de batalla y, por lo tanto, nos involucraría a nosotros en la guerra... Nosotros no podíamos, sin embargo, aconsejar a nuestra aliada que adoptara una actitud de condescendencia, incompatible con su dignidad."
El Gobierno alemán confiesa haber cometido de antemano la tendencia de la nota austriaca, cuando estaba oculta a todas las demás potencias; haberla favorecido; después de ser emitida; que consideraba dicha nota como precursora de la guerra, y que cualquiera que fueran las manifestaciones que hubiese hecho a las otras potencias en privado, no aconsejó a Austria anular ni un solo punto de su demanda.
Esto es, a nuestro juicio, tanto como confesar que Alemania, en unión de su infuortunada aliada, ha provocado deliberadamente la guerra actual.
Un extremo admitimos realmente: Alemania hubiese preferido, probablemente, no luchar contra Inglaterra en este momento.
Habría querido mejor atomizar y humillar a Rusia, hacer de Servia un Estado dependiente de Austria, dejar a Francia indefensa y a Bélgica útil para ella, y entonces, una vez consolidada su superioridad sobre el continente, ajustar cuentas con la Gran Bretaña.
Su agravio contra nosotros es porque no le hemos dejado realizar estos planes.
Tan arrojado está en la Gran Bretaña el amor a la paz; ejercen tanta influencia sobre nosotros aquellos que trabajaron durante muchos años difíciles por despertar buenos sentimientos de relación entre esta raza y Alemania, que, a pesar de nuestros lazos de amistad con Francia, a pesar del peligro manifiesto que a nosotros mismos nos amenazaba, existió todavía hasta el último instante un firme deseo de conservar la neutralidad de Inglaterra, si podía ser mantenida sin deshonra. Pero Alemania misma hizo esto imposible.
La Gran Bretaña, en unión de Francia, Rusia, Prusia y Austria, habían garantizado solemnemente la neutralidad de Bélgica. En la conservación de esta neutralidad están por igual comprometidos nuestros más profundos sentimientos y nuestros intereses más vitales. Su violación, no solamente rompería la independencia de Bélgica, sino que minaría todas las bases que hacen posible la neutralidad de cualquier Estado y la existencia misma de aquellos que son tan débiles como sus Estados fronterizos. Nosotros hemos procedido en 1914 como procedimos en 1870: recibimos a Francia y a Alemania la seguridad de que respetarían la neutralidad de Bélgica.
En 1870, ambas potencias nos aseguraron sus buenas intenciones, y las dos cumplieron su promesa. En 1914, Francia dió inmediatamente, el 31 de Julio, la seguridad requerida; Alemania rehusó contestar. Cuando, después de este siniestro silencio, Alemania procedió a romper, ante nuestros ojos, el Tratado que ella y nosotros habíamos firmado, cuando evidentemente en que Inglaterra sería, temerosa, su cómplice, entonces, hasta el inglés más amante de la paz no podía dudar.
Bélgica había apelado a la Gran Bretaña para que cumpliera su palabra. La palabra está cumplida.
Los catedráticos alemanes parecen pensar que Alemania cuenta en este asunto con grandes simpatías entre sus colegas de las Universidades de Inglaterra. Están completamente equivocados.
En toda nuestra vida no ha estado este país tan unido como ahora ante ninguna decisión política.
Nosotros sentimos real y profunda admiración por la sabiduría y la ciencia alemanas. Tenemos muchos lazos de unión con los profesores de Alemania; lazos de compañerismo, de respeto y de afecto. Y sentimos hondamente que, bajo la triste influencia de un sistema militar y de sus sueños desafortunados de conquista, aquella nación, a quien antes venerábamos, aparece ahora como enemigo común de Europa y de todos los pueblos que respetan el Derecho internacional. Nosotros debemos continuar la guerra en que estamos empeñados. Para nosotros, como para Bélgica, es una guerra de defensa, emprendida por la libertad y por la paz."
Firman este documento, entre otros, los profesores que siguen:
Sir Clifford Allbutt, catedrático de Física en Cambridge.—T. V. Arnold, catedrático de Latín de la Universidad del Oeste de Gales.—Sir C. B. Ball, profesor de Cirugía en Dublín.—Sir Thomas Barlow, presidente del Real Colegio de Médicos de Londres.—Sir Thomas Brock, miembro de honor de la Sociedad de Artistas franceses.—F. B. Burn, profesor de Historia moderna en Cambridge.—Sir James Christon-Brown, vicepresidente y tesorero de la Institución Real.—F. W. Dixon, astrónomo Real.—Sir Arthur Evans, profesor de Arqueología prehistórica en Oxford.—Sir Edward Fry, embajador extraordinario y primer ministro plenipotenciario en la Conferencia de la Haya en 1907.—Henry Jackson, catedrático de Griego en Cambridge.—Sir James Donaldson, vicescanciller y rector de la Universidad de San Andrés.—F. B. Jewson, profesor de Filosofía en Durham.—J. Jolly, catedrático de Geología y Mineralogía en la Universidad de Dublín.—Horace Lamb, catedrático de Matemáticas de la Universidad de Manchester.—Sir W. Oster, profesor de Medicina en Oxford.—Sir Isambard Owen, vicescanciller de la Universidad de Bristol.—Sir A. Quiller Couch, profesor de Literatura inglesa, del Rey Eduard VII, en Cambridge.—Sir Walter Raleigh, catedrático de Literatura inglesa en Oxford.—J. Arthur Thomson, profesor de Historia natural en Aberdeens.—James Reid, catedrático de Historia antigua en Cambridge.—Sir T. J. Poynter, presidente de la Real Academia de Artes.—Sir M. A. Myers, rector de la Universidad de Londres, y A. P. Pollard, catedrático de Historia inglesa en Londres.

Documentos oficiales.

DE LA EMBAJADA DE ALEMANIA.
Nota oficial.
El ministro de Negocios Extranjeros, sir Edward Grey, ha enviado a los representantes de Inglaterra en los países neutrales, con fecha 26 del corriente, un mensaje, en el que se hacen las más increíbles afirmaciones sobre graves derrotas de los alemanes en el Este, sobre 250.000 muertos y más de 500.000 heridos; sobre la situación financiera en Alemania, etc., etc.
El fin que se persigue con tales publicaciones es, naturalmente, en primer término, prestar mayores ánimos al pueblo

inglés, que se siente ya amenazado en su propio país.
Además, se espera poder engañar sobre la verdadera situación de la guerra a los países neutrales con semejantes noticias, a las que se da un carácter oficial.
Es indudable que el Gobierno inglés sabrá mejor que nadie lo que más conviene a su país; pero cuando en el extranjero personas de libre juicio lean las apreciaciones de sir Grey, es seguro que sonreirán irónicamente, y dirán para sus adentros:
"Mal deben andar las cosas en Inglaterra cuando se apela a semejantes recursos."
Nota oficial.
"La Legación belga publica una nota, en la cual dice que el Gobierno alemán había dado su consentimiento para que la población de Bruselas fuese provista de víveres por mediación de los representantes americanos en Londres y Bruselas. Además, deduce de lo que precede que la Embajada Imperial, en su nota oficial del 11 de este mes, se ha colocado fuera de razón."
Es la segunda vez que la Legación belga hace citas falsas de manifestaciones oficiales de la Embajada imperial, ó tergiversa su sentido. La nota de la Embajada, alemana no negaba, ni mucho menos, que parte de la población belga sufría hambre, sino que protestaba contra la in-justicia hecha en una nota de la propia Legación, diciendo que el alto mando del Ejército alemán dejaba morir de hambre intencionalmente a los habitantes de Bélgica.
De la actual manifestación belga se desprende lógicamente que la Embajada alemana estaba autorizada para dicha protesta, porque el Gobierno alemán se preocupa en atender a la subsistencia de los habitantes hambrientos de Bruselas.
Algunos periódicos, entre ellos El Imparcial y El Liberal, al publicar la nota belga han empleado, al final de ella, la expresión "negativas impudentes". La Embajada imperial supone que se trata de un error de imprenta, y que debe ser "imprudentes", como, en efecto, los demás periódicos dijeron."
DEL MINISTERIO DE ESTADO
Nota oficial.
"El cónsul general de España en Amberes llama la atención sobre el nuevo estado de derecho en que a consecuencia de la ocupación de dicha ciudad por las tropas imperiales se encuentran las mercancías embarcadas a bordo de los buques alemanes que habían sido embargados en aquel puerto por las autoridades belgas, y recomienda a los comerciantes españoles que tengan interés en alguna de dichas mercancías que le envíen cuanto antes sus instrucciones, manifestándole expresamente si desean traerlas a España, cuando haya posibilidad de transportarlas, ó si prefieren, caso de ser posible, dejarlas por cuenta del vendedor."
EN LOS LUISSES
EN HONOR DE MONTALVO
La Academia de Letras de la Congregación de Nuestra Señora del Buen Consejo y San Luis Gonzaga, que presidia D. Andrés Montalvo (q. d. d. g.), celebró la reunión semanal de los martes, dedicándole a la memoria del que fué su dignísimo y muy querido presidente.
Los señores Gómez Roldán, que presidia; Villa, Cuervo y Castel, pronunciaron sentidísimos discursos necrológicos, haciendo resaltar las cualidades excepcionales que poseía el Sr. Montalvo, ya en su vida familiar como en la de Congregante, en su privilegiada inteligencia, que completó con una extensa erudición, y en la caballerosidad y extrema bondad de su carácter, que hacían de él un modelo digno de ser presentado a la admiración y ejemplo de los que fueron sus compañeros.
Terminó la sesión con un responso que rezó el R. P. Díaz, en sufragio por el alma del Sr. Montalvo, cuya irreparable pérdida es tan sentida de todos los Congregantes y de cuantos se honraron con su trato.
El funeral que hoy, a las diez y media de la mañana se celebrará en la iglesia parroquial de San Martín, y todas las Misas, que mañana se celebren en dicha iglesia, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del ilustrísimo Sr. D. Andrés de Montalvo y Gómez de Hermosa (q. s. g. h.).
INAGURACIÓN DE UN FERROCARRIL
POR TELEGRAMA
La bendición.
ALICANTE 28.
Con extraordinaria solemnidad se ha verificado esta mañana la inauguración del ferrocarril de Marina.
A las diez de la mañana el excelentísimo señor Obispo de Orihuela bendijo la nueva línea, a cuyo acto concurrieron todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de esta población, el ex ministro Sr. Rosales, el subdirector de Obras públicas, en representación del ministro de Fomento, los diputados a Cortes señores Canals, Francos, Durán y Jorro y el director de la Deuda, D. Carlos Federico.
Una vez terminada la bendición, salió el primer tren, conduciendo a las autoridades e invitados.
En el tránsito.
En las estaciones del tránsito, las autoridades locales y un gran gentío, que esperaba la flexión del nuevo tren, aplaudieron y vitorearon a la llegada de éste, y aquellas saludaron a los distinguidos viajeros.
A todas las estaciones acudieron Comisiones y músicas de los pueblos lintrófes, que demostraron un entusiasmo, especialmente en Villajoyosa, donde el júbilo de los reunidos en el andén se celebró a la llegada del tren.
En Altea. Un banquete.
A las diez y cuarenta y cinco minutos llegó el tren a la estación de Altea, que se hallaba engalanada con banderas de los colores nacionales y guirlandas.
En el muelle de pequeña velocidad se había preparado un banquete para obsequiar a las autoridades e invitados.
Después de los saludos, presentaciones y felicitaciones de rigor, las autoridades locales, acompañadas de los viajeros, ocuparon la mesa preparada al efecto, quedando el Sr. Obispo de Orihuela, que tenía a su derecha

al gobernador militar y al comandante de Marina, y a la izquierda al gobernador civil, al presidente de la Diputación y al delegado de Hacienda.
Al descorcharse el champagne pronunciaron docientos brindis, abogando por la prosperidad de la región, a que ha venido a favorecer esta nueva línea férrea, los Sres. Jorro, Rosales, Bouguez, Obispo de Orihuela y el presidente de la Diputación.
Visita del Prelado.
Terminado el banquete, y mientras las autoridades alicantinas recorrieron el pueblo, el ilustrísimo señor Prelado de Orihuela, acompañado de algunos de los excomulgados, visitó la iglesia parroquial del pueblo, en la que fué recibido por el virtuoso señor cura párroco, quien le enseñó cuanto de notable encierra el templo.
Gran parte del vecindario acudió a los alrededores de la iglesia, cuando tuvo noticia de que en ella se encontraba el Prelado, haciéndole, cuando éste pasó, una entusiasta demostración de cariño y respeto.
El regreso.
A las cuatro y cinco minutos de la tarde, todas las autoridades alicantinas y los invitados volvieron a ocupar los coches del tren, que avanzó con elobio del brillante entusiasmo exteriorizado por el pueblo de Altea.
A las seis de la tarde llegó a la estación de Alicante el nuevo tren, siendo recibido en la estación con música, cohetes y otras demostraciones de júbilo.
Otro banquete.
En el Club de Regatas se celebró, a las siete de la tarde, otro banquete en obsequio a las distinguidas personalidades que han venido a la inauguración del ferrocarril.
En el tren correo de esta noche regresarán a Madrid los diputados y personalidades que han venido para el acto celebrado hoy, y el señor Obispo de Orihuela se propone regresar mañana a la capital de su diócesis.

DE LA CASA REAL

EL CARDENAL PRIMADO
Con objeto de asistir al bautizo de Su Alteza el Infante Don Gonzalo, que hoy ha de celebrarse, ha llegado en la tarde de ayer el eminentísimo Sr. Guisasaola, Cardenal-Arzbispa de Toledo.
AUDIENCIA MILITAR
Su Majestad el Rey concedió ayer una larga audiencia militar.
Presentaron sus respetos a Don Alfonso los generales Zubía, Perol, Primo de Rivera (D. M.), Barrera, Arráiz de Condenena y Blanco Castro; los coroneles Añuru y Aparicio, y numerosos jefes y oficiales.
CARGOS PALATINOS
Ante el jefe superior de Palacio jurará hoy su cargo el primer caballero de S. M. señor marqués de Bayamo.
También jurarán sus cargos de Gentiles-hombres de Cámara, con ejercicio, el ayudante de S. M., general Rodríguez Vera, y el oficial mayor de Alabarderos, Sr. Queteni.
CRUCES
Le ha sido concedida la gran cruz del Mérito Naval, blanca, al ayudante secretario de S. M., señor conde del Grove, y la gran cruz de Isabel la Católica al eminente teólogo don Sebastián Recasens.
VISITAS
Los Infantes Doña Isabel, Doña Luisa y Don Carlos, estuvieron ayer en el Real Palacio, visitando a SS. MM.
DE PASEO
Don Alfonso, acompañado de su ayudante conde del Grove, pasó ayer tarde en automóvil por la Casa de Campo y El Pardo.
Notas de sociedad
BODA
Se ha celebrado en El Ferrol, la boda de la señorita Lolita Regalado Wossen, muy conocida de la buena sociedad de Madrid, con el alférez de navío, D. Benigno González-Alier.
Fueron padrinos, el padre de la desposada D. Dimas Regalado y Wossen, condealmirante de la Armada; y madrina, doña Guadalupe González-Alier de Calvar.
Ejercieron de testigos por parte de la novia, el auditor del Cuerpo Jurídico de la Armada, D. Pedro de la Calleja; Intendente, D. Ricardo Iglesias, y capitán de navío, D. Francisco Regalado; y por parte del novio, el capitán de corbeta, D. Tomás Calvar; capitán de Infantería de Marina, don Arsenio Díaz, y alférez de navío, D. Pedro Lapique.
FALLECIMIENTO
El ex teniente alcalde de la Latina, don Enrique Fraile, sufre en los actuales momentos el dolor de haber visto morir a su joven hija María, esposa de D. Antonio Juárez.
Le acompañamos en el sentimiento.
BAUTIZO
Se ha celebrado en la parroquia de San Marcos, el bautizo del hijo primogénito de los marqueses de Marbais y de Campillos.
Al niño le fué impuesto el nombre de Juan, aprendiéndole su bisabuela la marquesa de San Juan, representada por la condesa de Alcuibierre, y el duque de T'Seraes Tilly, abuelo paterno del recién nacido.
DIA DE DIAS
Mañana, festividad de Nuestra Señora del Amparo, celebran sus días las señoras de Liniers, Bermúdez de Castro y Canals, y señorita de Quiroga y Navia Osorio.
También lo celebra, por ser festividad de San Claudio, el marqués de Comillas.
Y pasado mañana, fiesta de San Gustavo, lo celebran el marqués de Grijalva y los señores Batier, Sterling y Sánchez Márquez.
VIAJES
Han regresado a esta corte:
De Las Arenas, la marquesa de Unzué del Valle; de San Sebastián, los marqueses de Santa Cristina; de Peña Agutero, los condes de Casal, y de Bieñafar, la señora viuda de Ruata, dama particular de la Infanta Doña Beatriz.
Se encuentra en Madrid, la marquesa del Nervión, con sus hijos, hospedados en casa de los señores de Domínguez Pascual, también hijos suyos.
GRAN CRUZ
Ha sido agraciado con la gran cruz de Alfonso XII, el decano de la Facultad de Farmacia de la Universidad Central, y senador por la Universidad granadina, el doctor D. José Rodríguez Carracedo.
DE MEXICO
POR TELEGRAMA
NUEVA YORK 28.
Comunican de Méjico que el general Carranza ha ofrecido presentar su dimisión, si a cambio de ésta se retira a la vida privada el general Villa.
El general Villa, agredido.
EL PASO 28.
Un individuo llamado Francisco Mugia, intentó asesinar al general Villa.
Parece que el criminal había confesado su intención criminal, ante el agente consular americano antes de ser ejecutado.

"GACETA"

SUMARIO DEL DIA 28

Hacienda.—Real decreto autorizando al delegado de Hacienda en Santa Cruz de Tenerife para otorgar escritura de arrendamiento de un edificio propiedad de D. Sebastián Padrón Barrera, sito en la isla de Hierro (Canarias), para instalar las oficinas de la Depositaria de Hacienda.
Otro nombrando, por traslado, interventor de Hacienda de la provincia de La Coruña, jefe de Administración de cuarta clase, en comisión, a D. Luis López Gutiérrez, electo administrador de contribuciones de la de Barcelona, con igual categoría y clase.
Otro ídem id. administrador de contribuciones de la provincia de Barcelona, jefe de Administración de cuarta clase, a D. Joaquín de Alzazar y Soleta, electo interventor de Hacienda de La Coruña, con igual categoría y clase.
Gobernación.—Real decreto autorizando a la Dirección general de Correos y Telégrafos para disponer la celebración de un concurso público de propietarios para el arriendo de un local en Gijón con destino a instalar la estación telegráfica y Administración de Correos de dicha capital.
Otro concediendo el tratamiento de excelencia al Ayuntamiento de la ciudad de Valdepeñas (Ciudad Real).
Otro nombrando a D. Juan de Dios del Consejo de Administración del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, de esta corte, a D. Pascual Amat, vicepresidente del Congreso.
Instrucción pública.—Real orden disponiendo se den los ascensos de escala y que los catedráticos que se mencionan pasen a ocupar en el escalafón los números que se indican.
Otra designando los profesores y alumnos que han de tomar parte en la organización, en esta corte, del curso breve para maestros dispuesto en 24 de Agosto último.
Otra disponiendo que las enseñanzas de Francés en el Instituto del Cardenal Cisneros queden a cargo único del actual catedrático de dicha asignatura y que la enseñanza de las asignaturas de Geografía e Historia en el referido Instituto se divida en dos Secciones.
Otra relativa al establecimiento y apertura de los colegios incorporados a Institutos de segunda enseñanza.
ADMINISTRACION CENTRAL
Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contenciosos.—Anunciando el fallecimiento en Orán del súbdito español José Flores Ibañez.
Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de Pagos del Estado.—Autorizando a D. Cirilo Zibeldia para celebrar una rifa en unión con la Lotería Nacional.
Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este Centro directivo durante la primera quincena del mes actual.
Gobernación.—Subsecretaría.—Continuación de la relación certificada de las cantidades recaudadas en los Gobiernos civiles que se citan con destino a la suscripción nacional abierta por iniciativa de Su Majestad la Reina Doña Victoria Eugenia (q. D. g.) para socorrer a los españoles refugiados.
Instrucción pública.—Subsecretaría.—Nombrando jefe segundo de la Escuela Industrial de Artes y Oficios, de Cádiz, a D. Esteban Campos de Francisco.
Dirección general de Primera enseñanza.—Adjudicando a la Casa "La Madrileña", de esta corte, la construcción de 700 bancapupitres bipersonales, modelo del Museo Pedagógico nacional.

LOS ESTUDIANTES

Puerzas de la Policía tomaron ayer prudentes medidas para evitar que los escolares repitiesen los tumultos del día anterior. Dichas fuerzas se colocaron en las bocacalles de las vías que de la calle Ancha conducen al centro de Madrid, impidiendo el paso de la manifestación estudiantil.
Un grupo de escolares que se estacionó en la puerta de la Universidad, promovió ruidosas manifestaciones de protestas, que no tuvieron más consecuencia que el retraso de los tranvías que pasaban por dicho lugar.
La presencia de la Policía impidió que los estudiantes cometieran otros excesos.
Sin clases.
En la Universidad Central no hubo clases ayer, como consecuencia de la actitud que observan los estudiantes.
El director del Instituto del Cardenal Cisneros, dispuso, por la misma causa, que se suspendieran las clases en aquel Centro de enseñanza.
Hoy tampoco habrá clases, como objeto de alentar a sus escolares de las cercanías de la Universidad.
Confianza en que hoy terminará la huelga estudiantil.
Ayer tarde fué entregada al Sr. Bergamín una nota con las aspiraciones de los escolares.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.
DON DAMIÁN ISERN

A consecuencia de la cruel y pertinaz dolencia que venía sufriendo hace unos años, en la madrugada de ayer falleció el ilustre periodista D. Damián Isern.
El distinguido publicista, que por sus méritos propios llegó a ocupar un sillón en la Academia de Ciencias, Morales, y Políticas, fué director del periódico La Unión Católica, desde cuyas columnas sostuvo muchas campañas, que le acreditaron de tenaz luchador y hábil polemista.
Después de dejar la dirección de La Unión Católica, colaboró en varios periódicos de esta corte, especialmente en El Universo, único en que desde hace algunos años aparecían sus trabajos literarios.
Numerosas son las obras y folletos en que dejó demostrada su condición de trabajador infatigable, mereciendo citarse entre todos, los que llevan por títulos Causas del desastre, La Defensa Nacional y Los Capitanes Generales.
Durante los buenos tiempos de su vida fué elegido una vez diputado a Cortes; pero la suerte no fué con él tan pródiga como merecía, y sus últimos años los vivió obscurido y olvidado de todos.
Tanto trabajo y tanta lucha no lograron tampoco la recompensa material a que le hacían acreedor sus dotes de trabajador y su claro talento, y ha muerto en la mayor pobreza, dejando a su viuda e hijos en el mayor desamparo.
Dios haya acordado en su seno el alma del ilustre escritor, dándole en la vida eterna el premio que no alcanzó en este mundo de miserias.

SECCION DE BENEFICENCIA

(6.º) Un matrimonio con dos hijos se encuentra en la extrema miseria. El marido lleva una tempestad encamado, y uno de los hijos cuenta no más que nueve meses.
Las personas que deseen ejercitar una obra de caridad con esta familia, pueden enviar las limosnas a esta Administración.

NOTAS AGRICOLAS

Semana agrícola en Valladolid.
La Asociación de Agricultores de España, perseverando en su labor de educación agraria, ha organizado la segunda semana agrícola, que se celebrará en Valladolid los días 16 a 22 de Noviembre próximo.
Estas semanas, que tan excelente resultado dan en Alemania, Bélgica y Francia, en el orden social como en el agrario, son un corto período de días dedicado a cargar a los agricultores el punto cercano a su residencia para comunicarle enseñanzas precisas a quien labra el campo.
Están encargados de explicar los diferentes temas del programa los Sres. Gavilán, catedrático de Agricultura; D. Dalmacio García e Izcarra, director de la Escuela de Veterinaria de Madrid; D. R. Díaz del Corral, ingeniero de Montes; D. Lorenzo Romero, ingeniero director de la Granja Agrícola de Valladolid; D. Mariano Fernández Cortés, director de la Estación de Ensayos de máquinas e instrumentos de la Solana, D. Ramiro Alonso Castriello, vizconde de Eza, D. Mariano Mateos, don Antonio García Romero y D. José Aragón, ingeniero y perito agrícola.
Las conferencias se darán en los salones del Círculo Mercantil y Agrícola de Valladolid.
MERCADOS NACIONALES
Arévalo.—Mercado de granos.
Cotización al detall del día 27 de Octubre de 1914.—Trigo, de 50 a 51 reales las 94 libras castellanas; centeno, a 37 ídem las 90; cebada, de 26 a 27 ídem la fanega; arrojados, de 36 a 37 ídem ídem.
Calculase la entrada de trigo en 600 fanegas.
Tendencia del mercado, firme.
Temporal, lluvias.

LOS PROFESORES PARTICULARES Y LOS EXÁMENES

Real orden importante.
S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer lo siguiente:
1.º Para el establecimiento y apertura de los Colegios incorporados a Institutos de segunda enseñanza será necesario, además de los requisitos que hoy se exigen respecto a locales higiénicos, material adecuado de enseñanza, etc., que en los cuadros de profesores figuren cinco de éstos, por lo menos, que sean licenciados en Facultad, y de ellos uno licenciado en Filosofía y Letras y otro en Ciencias.
Los profesores de Lenguas vivas no necesitan estar adornados de título oficial al-

LA MUERTE DE UN AVIADOR

D. Carlos Cortijo.
La víctima del desgraciado accidente ocurrido en Cuatro Vientos fué, como saben nuestros lectores, un médico militar, joven y con una decidida vocación de aviador. Un bizarro compañero suyo y amigo nuestro nos ha comunicado algunos detalles de la trágica muerte de D. Carlos Cortijo.
El infortunado piloto voló, a las ocho y me-

LA MUERTE DE UN AVIADOR

dió de la mañana, en un Farman biplano, número 10, desapareciendo en la niebla en la primera recta que se hace para anicar.
A los pocos instantes—dice nuestro amigo—lo vimos aparecer en posición de resbalamiento de ala y muy picado, estrellándose contra el suelo.
Los Sres. Herrera y Monasterio se quedaron solícitos para auxiliar al infeliz aviador. Tras ellos corrimos un grupo de oficiales, llegando el primero al lugar del suceso el Infante Don Alfonso.
Cortijo estaba debajo del motor, con la cara completamente destruida y una pierna rota. Las manos las tenía apoyadas en el suelo.
En estado agónico fué conducido en automóvil a la Dirección del hospital de Carabanchel. El médico le operó lesiones en el tórax y fractura completa del codo. Expiró sin haber hecho el más pequeño movimiento.
Se acaeció el accidente a la niebla. Cortijo, que era un habilísimo piloto, trató de aterrizar deprisa al verse envuelto por la niebla. Sin duda exageró la inclinación de virar y resbaló de ala, perdiendo el mando del aparato, que cayó a tierra entonces verticalmente. ¡Descansen en paz el valiente muchacho!

LA MUERTE DE UN AVIADOR

El Sr. Maura mostró en agradecimiento por el obsequio, y alentó a los donantes a perseverar en sus trabajos por la idea política que representan.
La Junta de Iniciativas.
Esta madrugada han facilitado en Gobernación la siguiente nota oficiosa:
"La Junta de Iniciativas continuó, en la reunión de hoy, ocupándose del estudio de los precios del carbón en Madrid; de las medidas que podrían adoptarse para nacionalizar la fabricación de latón destinado a las necesidades de los ramos de Guerra y Marina; y para desarrollar otros ramos de la industria metalúrgica, así como de una instancia relacionada con la actual legislación sanitaria marítima, y otros varios asuntos.
Además aprobó las propuestas que dirige al Gobierno a fin de que la exportación de la patata se autorice dentro de los límites que permitan las necesidades del consumo nacional; para que adopte las medidas necesarias, examinadas a la seguridad de los valores españoles que se hallan sufriendo los rigores de la guerra, y, finalmente, para que el Gobierno adopte las que también estime oportunas, a fin de que la ley de Protección a las industrias navales tenga mayor eficacia que hasta el presente."
España en África.
Noticias oficiales.
Comunican oficialmente desde Larache, que se ha celebrado un zoco en T'Zelata, al que concurrieron muchos moradores de los alrededores.
Se hicieron numerosas transacciones, sin que ocurriera novedad.
De Fomento.
La industria minero-metalúrgica de España.
La Junta directiva de la Asociación de Ingenieros de Minas de España, con su presidente, D. Ferrnando de los Villares Amor, ha celebrado ayer detenidas e importantes conferencias con los señores ministros de Fomento y director general de Agricultura, Minas y Montes, para hacerles presente la necesidad y urgencia de atender a la solución de la crisis industrial y obrera minero-metalúrgica, que por causa de la guerra europea actual es de temer se agrave aún más de lo que hoy está.
El Sr. Villares rogó al Sr. Ugarte que, en unión de sus compañeros los ministros de Hacienda y Estado, se estudien y arbitren los procedimientos y medios de solucionar el actual conflicto, incluso con la presentación a las Cortes de leyes especiales, puesto que se trata de circunstancias excepcionales.
Por indicación del señor ministro, y teniendo en cuenta la gravedad y urgencia de este asunto, se reunirá en el Ministerio de Fomento el próximo viernes, a las cuatro y media de la tarde, una Comisión, bajo la presidencia del señor director de Agricultura, Minas y Montes, constituida por los Sres. Adaro, presidente del Consejo de Minería; Villares Amor, presidente de la Asociación de Ingenieros de Minas; Madariaga, director de la Escuela de Ingenieros de Minas; Lasala, jefe del Negociado de Minas, y los senadores y diputados que son ingenieros de Minas.
Firma del Rey.
Gracia y Justicia.
Aprobando el reglamento para la aplicación de la ley de libertad condicional.
Declarando libres a los penados del Penal Central de Cartagena, Antonio Bonel Costa, Raimundo Pérez Martín, Rafael Ruiz Urrutia, Valeriano del Río González, Andrés Cob Álvarez, Eladio Conde Fernández, Celestino Muñoz Hernández, José Sáenz Langarica, Miguel Santero Gil, Pablo Carrillo Barba, Perfectino Nogueira, Severino Rodríguez, Francisco Rollán Fakonet y Blas Rivas Casal.
Guerra.
Disponiendo que el tiempo servido en las posesiones españolas del Golfo de Guinea, por la Guardia civil y demás fuerzas del Ejército, se abone doble para los efectos de retiro, premios de constancia, licenciamientos y demás ventajas que por años de servicio pueden corresponderles.
Marina.
Real decreto promoviendo al empleo de vicealmirante el contraalmirante D. Ramón Estrada.
—Ídem íd. disponiendo que el vicealmirante D. Ramón Estrada quede para eventuales en la corte.
—Ídem íd. disponiendo que el contraalmirante de la Armada D. Ignacio Pintado cese en el destino de general jefe de Servicios auxiliares.
—Ídem íd. disponiendo que el contraalmirante D. Ricardo Fernández de la Puente cese de general jefe de la segunda sección (material) del Estado Mayor central.
—Ídem nombrando al contraalmirante don Ricardo Fernández de la Puente director general de Navegación y Pesca.
—Ídem íd. nombrando al contraalmirante D. Ignacio Pintado jefe de la segunda sección (material) del Estado Mayor central.
—Ídem íd. disponiendo que el contraalmirante D. Ramón Estrada cese en el destino de director general de Navegación y Pesca.
—Propuesta de ascensos del capitán de fragata D. Enrique Pérez Gros, capitán de corbeta D. Nicolás Pita, tenientes de navío don Arsenio Rojí y D. Luis Naval de Celes, y oficiales de navío D. Benito Chereguini y D. Ricardo Naval de Celes.
—Proposición para el mando de la Jefatura de armamentos del Arsenal de El Ferrol al capitán de navío D. Saturnino Montojo.
—Ídem para el destino de jefe de Servicios auxiliares el capitán de navío D. José Rivera y Alvarez de Canero.
—Real decreto autorizando al ministro de Marina para que presente a las Cortes un nuevo proyecto de ley sobre construcciones navales.
—Ídem íd. íd. íd. íd. para retirar de las Cortes el proyecto de ley a que se refiere el Real decreto de 29 de Abril de 1914 sobre construcciones navales.
—Ídem íd. íd. al íd. íd. para que presente a las Cortes un proyecto de ley de fuerzas navales para el año 1915.

LA MUERTE DE UN AVIADOR

El Sr. Maura manifestó a los periodistas que esperaba que la Comisión de Presupuestos de ambas Cámaras, abreviaría su trabajo para facilitar la próxima aprobación del presupuesto de 1915.
Cree el jefe del Gobierno que el próximo martes dará principio la discusión de los presupuestos, y que por tal motivo se llegará a las sesiones de seis horas.
Consejo de ministros.
Al entrar.
A las tres de la última tarde celebraron Consejo en Gobernación los ministros.
El primero en llegar fué el ministro de la Gobernación, que se proponía dar cuenta a sus compañeros de varios asuntos de provincias.
El Sr. Sánchez Guerra no traía al Consejo expediente alguno. Un periodista le preguntó si en el presupuesto de su departamento figuraban los aumentos de Correos y Telégrafos, y el ministro respondió:
—Esos aumentos responden a una ley votada en Cortes, y yo faltaría a mi deber y al respeto que se debe al Parlamento si no llevase esos aumentos en el presupuesto.
Luego—añadió el ministro—el Parlamento hará lo que quiera, rechazarnos ó aprobarlos.
También llevo en el presupuesto el aumento de la Guardia civil en África, y me creo un nuevo tercio para la Península, que mucha falta hace, porque las anormales circunstancias actuales no lo consentían.
El ministro de Fomento se proponía dar cuenta en Consejo de varios expedientes de Obras públicas, entre ellos el de pavimentación de Madrid, despachado ya por el Consejo de Estado e importante 30 millones de pesetas. Este asunto creía el ministro que no sería posible terminar de estudi-rlo hoy.
El ministro de Instrucción pública llevaba tres expedientes de crédito: uno para obras en Nuestra Señora de la Antigua (Valladolid); otro para la construcción de un Grupo escolar en la Veilla (León), y otro para obras de reparación y conservación del Museo del Prado, algunas de cuyas salas están en verdadero peligro. Con relación a la actitud de los estudiantes, se doió el ministro de ella, diciendo:
—Protestan de una disposición que no influye nada en ellos, pues no llega hasta el curso que viene; al parecer, lo hacen en previsión de que los alumnos del próximo curso no estén conformes con la disposición.
Luego añadió que de seguir las cosas en la misma forma, cerrarían las clases de preparatorio, para que la Policía traté a los revoltosos como a simples ciudadanos.
El ministro manifestó al rector de la Universidad que si los estudiantes están descontentos deben reunirse en un aula y redactar por escrito sus peticiones.
El ministro de Hacienda manifestó que no tenía ningún expediente para someter al Consejo. Creía que en éste se hablaría extensamente de las iniciativas que cada ministro traía al presupuesto de su respectivo departamento.
El presidente llevaba un expediente sobre reformas de una Penitenciaría, y otro relativo a la nueva Presidencia del Consejo.
El ministro de la Guerra, nada interesante dijo, y lo mismo el de Marina.
El ministro de Estado se limitó a facilitar a los periodistas la nota que en otro lugar publicamos.
Al salir.
A las cinco y media terminó el Consejo, del cual dió el ministro de la Gobernación la siguiente referencia:
En el Consejo se han fijado las fuerzas terrestres, para el año próximo, en 140.000 hombres, y las marítimas en 11.096 marineros y 4.100 soldados.
El presidente, como ministro de Gracia y Justicia, dió cuenta de un proyecto convirtiendo en reformatorio de adultos el penal de Ocaña.
Se trató con extensión del proyecto de pavimentación de Madrid, así como que no pudo estudiarse por completo, y para ello se volvió a celebrar Consejo hoy, a las seis de la tarde.
Se aprobaron los siguientes expedientes:
De Fomento.—Obras de dragado del puerto de El Ferrol.
De Instrucción pública.—Proposición de la concesión de una subvención al Ayuntamiento de la Veilla para un Grupo escolar.
De Guerra.—Comandante, en vista del favorable informe del comandante general de Melilla, la pena de cadena perpetua impuesta a Si-Mohamed-Ben-Mohamed-Ben-Mustafá por el de un año de cadena temporal.
De la Presidencia.—Girando la cantidad de 93.054 pesetas al contratista del monumento conmemorativo de Cádiz, importe de las obras ejecutadas en el tercer trimestre del año actual.
Durante el Consejo estuvo a saludar a los ministros el presidente del Congreso, señor González Besada.
Ayer, a última hora, circulaba el rumor de que en el Consejo de ministros que en la tarde de hoy ha de celebrarse, se tratará de asuntos militares, exentos de carácter internacional, pero que pueden resultar de interés para el Ejército, por afectar a su vida interior.
Los mauristas de La Latina.
El ex presidente del Consejo D. Antonio Maura recibió últimamente a una Comisión del Comité Maurista del distrito de La Latina, compuesta por la Junta directiva y su presidente, el Sr. Ceuniza Planas.
La visita tenía por objeto participar al ex jefe conservador la constitución de este nuevo Grupo local maurista, así como su designación de primer presidente honorario del mismo.
A este efecto, entregaron al Sr. Maura una artística placa de bronce, obra del Sr. Moreno Sastre, y en la que aparece una figura alegórica con esta inscripción:
"Al su presidente honorario, D. Antonio

LA MUERTE DE UN AVIADOR

El Sr. Maura mostró en agradecimiento por el obsequio, y alentó a los donantes a perseverar en sus trabajos por la idea política que representan.
La Junta de Iniciativas.
Esta madrugada han facilitado en Gobernación la siguiente nota oficiosa:
"La Junta de Iniciativas continuó, en la reunión de hoy, ocupándose del estudio de los precios del carbón en Madrid; de las medidas que podrían adoptarse para nacionalizar la fabricación de latón destinado a las necesidades de los ramos de Guerra y Marina; y para desarrollar otros ramos de la industria metalúrgica, así como de una instancia relacionada con la actual legislación sanitaria marítima, y otros varios asuntos.
Además aprobó las propuestas que dirige al Gobierno a fin de que la exportación de la patata se autorice dentro de los límites que permitan las necesidades del consumo nacional; para que adopte las medidas necesarias, examinadas a la seguridad de los valores españoles que se hallan sufriendo los rigores de la guerra, y, finalmente, para que el Gobierno adopte las que también estime oportunas, a fin de que la ley de Protección a las industrias navales tenga mayor eficacia que hasta el presente."
España en África.
Noticias oficiales.
Comunican oficialmente desde Larache, que se ha celebrado un zoco en T'Zelata, al que concurrieron muchos moradores de los alrededores.
Se hicieron numerosas transacciones, sin que ocurriera novedad.
De Fomento.
La industria minero-metalúrgica de España.
La Junta directiva de la Asociación de Ingenieros de Minas de España, con su presidente, D. Ferrnando de los Villares Amor, ha celebrado ayer detenidas e importantes conferencias con los señores ministros de Fomento y director general de Agricultura, Minas y Montes, para hacerles presente la necesidad y urgencia de atender a la solución de la crisis industrial y obrera minero-metalúrgica, que por causa de la guerra europea actual es de temer se agrave aún más de lo que hoy está.
El Sr. Villares rogó al Sr. Ugarte que, en unión de sus compañeros los ministros de Hacienda y Estado, se estudien y arbitren los procedimientos y medios de solucionar el actual conflicto, incluso con la presentación a las Cortes de leyes especiales, puesto que se trata de circunstancias excepcionales.
Por indicación del señor ministro, y teniendo en cuenta la gravedad y urgencia de este asunto, se reunirá en el Ministerio de Fomento el próximo viernes, a las cuatro y media de la tarde, una Comisión, bajo la presidencia del señor director de Agricultura, Minas y Montes, constituida por los Sres. Adaro, presidente del Consejo de Minería; Villares Amor, presidente de la Asociación de Ingenieros de Minas; Madariaga, director de la Escuela de Ingenieros de Minas; Lasala, jefe del Negociado de Minas, y los senadores y diputados que son ingenieros de Minas.
Firma del Rey.
Gracia y Justicia.
Aprobando el reglamento para la aplicación de la ley de libertad condicional.
Declarando libres a los penados del Penal Central de Cartagena, Antonio Bonel Costa, Raimundo Pérez Martín, Rafael Ruiz Urrutia, Valeriano del Río González, Andrés Cob Álvarez, Eladio Conde Fernández, Celestino Muñoz Hernández, José Sáenz Langarica, Miguel Santero Gil, Pablo Carrillo Barba, Perfectino Nogueira, Severino Rodríguez, Francisco Rollán Fakonet y Blas Rivas Casal.
Guerra.
Disponiendo que el tiempo servido en las posesiones españolas del Golfo de Guinea, por la Guardia civil y demás fuerzas del Ejército, se abone doble para los efectos de retiro, premios de constancia, licenciamientos y demás ventajas que por años de servicio pueden corresponderles.
Marina.
Real decreto promoviendo al empleo de vicealmirante el contraalmirante D. Ramón Estrada.
—Ídem íd. disponiendo que el vicealmirante D. Ramón Estrada quede para eventuales en la corte.
—Ídem íd. disponiendo que el contraalmirante de la Armada D. Ignacio Pintado cese en el destino de general jefe de Servicios auxiliares.
—Ídem íd. disponiendo que el contraalmirante D. Ricardo Fernández de la Puente cese de general jefe de la segunda sección (material) del Estado Mayor central.
—Ídem nombrando al contraalmirante don Ricardo Fernández de la Puente director general de Navegación y Pesca.
—Ídem íd. nombrando al contraalmirante D. Ignacio Pintado jefe de la segunda sección (material) del Estado Mayor central.
—Ídem íd. disponiendo que el contraalmirante D. Ramón Estrada cese en el destino de director general de Navegación y Pesca.
—Propuesta de ascensos del capitán de fragata D. Enrique Pérez Gros, capitán de corbeta D. Nicolás Pita, tenientes de navío don Arsenio Rojí y D. Luis Naval de Celes, y oficiales de navío D. Benito Chereguini y D. Ricardo Naval de Celes.
—Proposición para el mando de la Jefatura de armamentos del Arsenal de El Ferrol al capitán de navío D. Saturnino Montojo.
—Ídem para el destino de jefe de Servicios auxiliares el capitán de navío D. José Rivera y Alvarez de Canero.
—Real decreto autorizando al ministro de Marina para que presente a las Cortes un nuevo proyecto de ley sobre construcciones navales.
—Ídem íd. íd. íd. íd. para retirar de las Cortes el proyecto de ley a que se refiere el Real decreto de 29 de Abril de 1914 sobre construcciones navales.
—Ídem íd. íd. al íd. íd. para que presente a las Cortes un proyecto de ley de fuerzas navales para el año 1915.

LA MUERTE DE UN AVIADOR

El Sr. Maura manifestó a los periodistas que esperaba que la Comisión de Presupuestos de ambas Cámaras, abreviaría su trabajo para facilitar la próxima aprobación del presupuesto de 1915.
Cree el jefe del Gobierno que el próximo martes dará principio la discusión de los presupuestos, y que por tal motivo se llegará a las sesiones de seis horas.
Consejo de ministros.
Al entrar.
A las tres de la última tarde celebraron Consejo en Gobernación los ministros.
El primero en llegar fué el ministro de la Gobernación, que se proponía dar cuenta a sus compañeros de varios asuntos de provincias.
El Sr. Sánchez Guerra no traía al Consejo expediente alguno. Un periodista le preguntó si en el presupuesto de su departamento figuraban los aumentos de Correos y Telégrafos, y el ministro respondió:
—Esos aumentos responden a una ley votada en Cortes, y yo faltaría a mi deber y al respeto que se debe al Parlamento si no llevase esos aumentos en el presupuesto.
Luego—añadió el ministro—el Parlamento hará lo que quiera, rechazarnos ó aprobarlos.
También llevo en el presupuesto el aumento de la Guardia civil en África, y me creo un nuevo tercio para la Península, que mucha falta hace, porque las anormales circunstancias actuales no lo consentían.
El ministro de Fomento se proponía dar cuenta en Consejo de varios expedientes de Obras públicas, entre ellos el de pavimentación de Madrid, despachado ya por el Consejo de Estado e importante 30 millones de pesetas. Este asunto creía el ministro que no sería posible terminar de estudi-rlo hoy.
El ministro de Instrucción pública llevaba tres expedientes de crédito: uno para obras en Nuestra Señora de la Antigua (Valladolid); otro para la construcción de un Grupo escolar en la Veilla (León), y otro para obras de reparación y conservación del Museo del Prado, algunas de cuyas salas están en verdadero peligro. Con relación a la actitud de los estudiantes, se doió el ministro de ella, diciendo:
—Protestan de una disposición que no influye nada en ellos, pues no llega hasta el curso que viene; al parecer, lo hacen en previsión de que los alumnos del próximo curso no estén conformes con la disposición.
Luego añadió que de seguir las cosas en la misma forma, cerrarían las clases de preparatorio, para que la Policía traté a los revoltosos como a simples ciudadanos.
El ministro manifestó al rector de la Universidad que si los estudiantes están descontentos deben reunirse en un aula y redactar por escrito sus peticiones.
El ministro de Hacienda manifestó que no tenía ningún expediente para someter al Consejo. Creía que en éste se hablaría extensamente de las iniciativas que cada ministro traía al presupuesto de su respectivo departamento.
El presidente llevaba un expediente sobre reformas de una Penitenciaría, y otro relativo a la nueva Presidencia del Consejo.
El ministro de la Guerra, nada interesante dijo, y lo mismo el de Marina.
El ministro de Estado se limitó a facilitar a los periodistas la nota que en otro lugar publicamos.
Al salir.
A las cinco y media terminó el Consejo, del cual dió el ministro de la Gobernación la siguiente referencia:
En el Consejo se han fijado las fuerzas terrestres, para el año próximo, en 140.000 hombres, y las marítimas en 11.096 marineros y 4.100 soldados.
El presidente, como ministro de Gracia y Justicia, dió cuenta de un proyecto convirtiendo en reformatorio de adultos el penal de Ocaña.
Se trató con extensión del proyecto de pavimentación de Madrid, así como que no pudo estudiarse por completo, y para ello se volvió a celebrar Consejo hoy, a las seis de la tarde.
Se aprobaron los siguientes expedientes:
De Fomento.—Obras de dragado del puerto de El Ferrol.
De Instrucción pública.—Proposición de la concesión de una subvención al Ayuntamiento de la Veilla para un Grupo escolar.
De Guerra.—Comandante, en vista del favorable informe del comandante general de Melilla, la pena de cadena perpetua impuesta a Si-Mohamed-Ben-Mohamed-Ben-Mustafá por el de un año de cadena temporal.
De la Presidencia.—Girando la cantidad de 93.054 pesetas al contratista del monumento conmemorativo de Cádiz, importe de las obras ejecutadas en el tercer trimestre del año actual.
Durante el Consejo estuvo a saludar a los ministros el presidente del Congreso, señor González Besada.
Ayer, a última hora, circulaba el rumor de que en el Consejo de ministros que en la tarde de hoy ha de celebrarse, se tratará de asuntos militares, exentos de carácter internacional, pero que pueden resultar de interés para el Ejército, por afectar a su vida interior.
Los mauristas de La Latina.
El ex presidente del Consejo D. Antonio Maura recibió últimamente a una Comisión del Comité Maurista del distrito de La Latina, compuesta por la Junta directiva y su presidente, el Sr. Ceuniza Planas.
La visita tenía por objeto participar al ex jefe conservador la constitución de este nuevo Grupo local maurista, así como su designación de primer presidente honorario del mismo.
A este efecto, entregaron al Sr. Maura una artística placa de bronce, obra del Sr. Moreno Sastre, y en la que aparece una figura alegórica con esta inscripción:
"Al su presidente honorario, D. Antonio

EL DÍA EN MADRID

En la Presidencia.

Despachando con el Rey.
Al recibir ayer al medio día el Sr. Dato a los periodistas, dijoles que había despachado con el Rey, quien firmó los dos decretos que damos en otro lugar.
Después despacharon también con el Monarca los ministros de Guerra y Marina.
Este último llevó a la firma de S. M. un decreto autorizando para retirar de las Cortes el programa naval antiguo, y para presentar el nuevo proyecto que lo sustituye.
El bautizo del Infante.
Hoy será día de gala para la tropa, y fiesta en los Centros oficiales, con motivo de celebrarse el bautizo del Infante Don Gonzalo Rafael.
Visitas.
El presidente del Senado, general Azérraga, visitó ayer mañana el jefe del Gobierno para tratar de varios asuntos relacionados con la próxima apertura y funcionamiento de las Cortes.
Los Presupuestos.
El Sr. Dato manifestó a los periodistas que esperaba que la Comisión de Presupuestos de ambas Cámaras, abreviaría su trabajo para facilitar la próxima aprobación del presupuesto de 1915.
Cree el jefe del Gobierno que el próximo martes dará principio la discusión de los presupuestos, y que por tal motivo se llegará a las sesiones de seis horas.
Consejo de ministros.
Al entrar.
A las tres de la última tarde celebraron Consejo en Gobernación los ministros.
El primero en llegar fué el ministro de la Gobernación, que se proponía dar cuenta a sus compañeros de varios asuntos de provincias.
El Sr. Sánchez Guerra no traía al Consejo expediente alguno. Un periodista le preguntó si en el presupuesto de su departamento figuraban los aumentos de Correos y Telégrafos, y el ministro respondió:
—Esos aumentos responden a una ley votada en Cortes, y yo faltaría a mi deber y al respeto que se debe al Parlamento si no llevase esos aumentos en el presupuesto.
Luego—añadió el ministro—el Parlamento hará lo que quiera, rechazarnos ó aprobarlos.
También llevo en el presupuesto el aumento de la Guardia civil en África, y me creo un nuevo tercio para la Península, que mucha falta hace, porque las anormales circunstancias actuales no lo consentían.
El ministro de Fomento se proponía dar cuenta en Consejo de varios expedientes de Obras públicas, entre ellos el de pavimentación de Madrid, despachado ya por el Consejo de Estado e importante 30 millones de pesetas. Este asunto creía el ministro que no sería posible terminar de estudi-rlo hoy.
El ministro de Instrucción pública llevaba tres expedientes de crédito: uno para obras en Nuestra Señora de la Antigua (Valladolid); otro para la construcción de un Grupo escolar en la Veilla (León), y otro para obras de reparación y conservación del Museo del Prado, algunas de cuyas salas están en verdadero peligro. Con relación a la actitud de los estudiantes, se doió el ministro de ella, diciendo:
—Protestan de una disposición que no influye nada en ellos, pues no llega hasta el curso que viene; al parecer, lo hacen en previsión de que los alumnos del próximo curso no estén conformes con la disposición.
Luego añadió que de seguir las cosas en la misma forma, cerrarían las clases de preparatorio, para que la Policía traté a los revoltosos como a simples ciudadanos.
El ministro manifestó al rector de la Universidad que si los estudiantes están descontentos deben reunirse en un aula y redactar por escrito sus peticiones.
El ministro de Hacienda manifestó que no tenía ningún expediente para someter al Consejo. Creía que en éste se hablaría extensamente de las iniciativas que cada ministro traía al presupuesto de su respectivo departamento.
El presidente llevaba un expediente sobre reformas de una Penitenciaría, y otro relativo a la nueva Presidencia del Consejo.
El ministro de la Guerra, nada interesante dijo, y lo mismo el de Marina.
El ministro de Estado se limitó a facilitar a los periodistas la nota que en otro lugar publicamos.
Al salir.
A las cinco y media terminó el Consejo, del cual dió el ministro de la Gobernación la siguiente referencia:
En el Consejo se han fijado las fuerzas terrestres, para el año próximo, en 140.000 hombres, y las marítimas en 11.096 marineros y 4.100 soldados.
El presidente, como ministro de Gracia y Justicia, dió cuenta de un proyecto convirtiendo en reformatorio de adultos el penal de Ocaña.
Se trató con extensión del proyecto de pavimentación de Madrid, así como que no pudo estudiarse por completo, y para ello se volvió a celebrar Consejo hoy, a las seis de la tarde.
Se aprobaron los siguientes expedientes:
De Fomento.—Obras de dragado del puerto de El Ferrol.
De Instrucción pública.—Proposición de la concesión de una subvención al Ayuntamiento de la Veilla para un Grupo escolar.
De Guerra.—Comandante, en vista del favorable informe del comandante general de Melilla, la pena de cadena perpetua impuesta a Si-Mohamed-Ben-Mohamed-Ben-Mustafá por el de un año de cadena temporal.
De la Presidencia.—Girando la cantidad de 93.054 pesetas al contratista del monumento conmemorativo de Cádiz, importe de las obras ejecutadas en el tercer trimestre del año actual.
Durante el Consejo estuvo a saludar a los ministros el presidente del Congreso, señor González Besada.
Ayer, a última hora, circulaba el rumor de que en el Consejo de ministros que en la tarde de hoy ha de celebrarse, se tratará de asuntos militares, exentos de carácter internacional, pero que pueden resultar de interés para el Ejército, por afectar a su vida interior.
Los mauristas de La Latina.
El ex presidente del Consejo D. Antonio Maura recibió últimamente a una Comisión del Comité Maurista del distrito de La Latina, compuesta por la Junta directiva y su presidente, el Sr. Ceuniza Planas.
La visita tenía por objeto participar al ex jefe conservador la constitución de este nuevo Grupo local maurista, así como su designación de primer presidente honorario del mismo.
A este efecto, entregaron al Sr. Maura una artística placa de bronce, obra del Sr. Moreno Sastre, y en la que aparece una figura alegórica con esta inscripción:
"Al su presidente honorario, D. Antonio

En la Presidencia.

Despachando con el Rey.
Al recibir ayer al medio día el Sr. Dato a los periodistas, dijoles que había despachado con el Rey, quien firmó los dos decretos que damos en otro lugar.
Después despacharon también con el Monarca los ministros de Guerra y Marina.
Este último llevó a la firma de S. M. un decreto autorizando para retirar de las Cortes el programa naval antiguo, y para presentar el nuevo proyecto que lo sustituye.
El bautizo del Infante.
Hoy será día de gala para la tropa, y fiesta en los Centros oficiales, con motivo de celebrarse el bautizo del Infante Don Gonzalo Rafael.
Visitas.
El presidente del Senado, general Azérraga, visitó ayer mañana el jefe del Gobierno para tratar de varios asuntos relacionados con la próxima apertura y funcionamiento de las Cortes.
Los Presupuestos.
El Sr. Dato manifestó a los periodistas que esperaba que la Comisión de Presupuestos de ambas Cámaras, abreviaría su trabajo para facilitar la próxima aprobación del presupuesto de 1915.
Cree el jefe del Gobierno que el próximo martes dará principio la discusión de los presupuestos, y que por tal motivo se llegará a las sesiones de seis horas.
Consejo de ministros.
Al entrar.
A las tres de la última tarde celebraron Consejo en Gobernación los ministros.
El primero en llegar fué el ministro de la Gobernación, que se proponía dar cuenta a sus compañeros de varios asuntos de provincias.
El Sr. Sánchez Guerra no traía al Consejo expediente alguno. Un periodista le preguntó si en el presupuesto de su departamento figuraban los aumentos de Correos y Telégrafos, y el ministro respondió:
—Esos aumentos responden a una ley votada en Cortes, y yo faltaría a mi deber y al respeto que se debe al Parlamento si no llevase esos aumentos en el presupuesto.
Luego—añadió el ministro—el Parlamento hará lo que quiera, rechazarnos ó aprobarlos.
También llevo en el presupuesto el aumento de la Guardia civil en África, y me creo un nuevo tercio para la Península, que mucha falta hace, porque las anormales circunstancias actuales no lo consentían.
El ministro de Fomento se proponía dar cuenta en Consejo de varios expedientes de Obras públicas, entre ellos el de pavimentación de Madrid, despachado ya por el Consejo de Estado e importante 30 millones de pesetas. Este asunto creía el ministro que no sería posible terminar de estudi-rlo hoy.
El ministro de Instrucción pública llevaba tres expedientes de crédito: uno para obras en Nuestra Señora de la Antigua (Valladolid); otro para la construcción de un Grupo escolar en la Veilla (León), y otro para obras de reparación y conservación del Museo del Prado, algunas de cuyas salas están en verdadero peligro. Con relación a la actitud de los estudiantes, se doió el ministro de ella, diciendo:
—Protestan de una disposición que no influye nada en ellos, pues no llega hasta el curso que viene; al parecer, lo hacen en previsión de que los alumnos del próximo curso no estén conformes con la disposición.
Luego añadió que de seguir las cosas en la misma forma, cerrarían las clases de preparatorio, para que la Policía traté a los revoltosos como a simples ciudadanos.
El ministro manifestó al rector de la Universidad que si los estudiantes están descontentos deben reunirse en un aula y redactar por escrito sus peticiones.
El ministro de Hacienda manifestó que no tenía ningún expediente para someter al Consejo. Creía que en éste se hablaría extensamente de las iniciativas que cada ministro traía al presupuesto de su respectivo departamento.
El presidente llevaba un expediente sobre reformas de una Penitenciaría, y otro relativo a la nueva Presidencia del Consejo.
El ministro de la Guerra, nada interesante dijo, y lo mismo el de Marina.
El ministro de Estado se limitó a facilitar a los periodistas la nota que en otro lugar publicamos.
Al salir.
A las cinco y media terminó el Consejo, del cual dió el ministro de la Gobernación la siguiente referencia:
En el Consejo se han fijado las fuerzas terrestres, para el año próximo, en 140.000 hombres, y las marítimas en 11.096 marineros y 4.100 soldados.
El presidente, como ministro de Gracia y Justicia, dió cuenta de un proyecto convirtiendo en reformatorio de adultos el penal de Ocaña.
Se trató con extensión del proyecto de pavimentación de Madrid, así como que no pudo estudiarse por completo, y para ello se volvió a celebrar Consejo hoy, a las seis de la tarde.
Se aprobaron los siguientes expedientes:
De Fomento.—Obras de dragado del puerto de El Ferrol.
De Instrucción pública.—Proposición de la concesión de una subvención al Ayuntamiento de la Veilla para un Grupo escolar.
De Guerra.—Comandante, en vista del favorable informe del comandante general de Melilla, la pena de cadena perpetua impuesta a Si-Mohamed-Ben-Mohamed-Ben-Mustafá por el de un año de cadena temporal.
De la Presidencia.—Girando la cantidad de 93.054 pesetas al contratista del monumento conmemorativo de Cádiz, importe de las obras ejecutadas en el tercer trimestre del año actual.
Durante el Consejo estuvo a saludar a los ministros el presidente del Congreso, señor González Besada.
Ayer, a última hora, circulaba el rumor de que en el Consejo de ministros que en la tarde de hoy ha de celebrarse, se tratará de asuntos militares, exentos de carácter internacional, pero que pueden resultar de interés para el Ejército, por afectar a su vida interior.
Los mauristas de La Latina.
El ex presidente del Consejo D. Antonio Maura recibió últimamente a una Comisión del Comité Maurista del distrito de La Latina, compuesta por la Junta directiva y su presidente, el Sr. Ceuniza Planas.
La visita tenía por objeto participar al ex jefe conservador la constitución de este nuevo Grupo local maurista, así como su designación de primer presidente honorario del mismo.
A este efecto, entregaron al Sr. Maura una artística placa de bronce, obra del Sr. Moreno Sastre, y en la que aparece una figura alegórica con esta inscripción:
"Al su presidente honorario, D. Antonio

En la Presidencia.

Despachando con el Rey.
Al recibir ayer al medio día el Sr. Dato a los periodistas, dijoles que había despachado con el Rey, quien firmó los dos decretos que damos en otro lugar.
Después despacharon también con el Monarca los ministros de Guerra y Marina.
Este último llevó a la firma de S. M. un decreto autorizando para retirar de las Cortes el programa naval antiguo, y para presentar el nuevo proyecto que lo sustituye.
El bautizo del Infante.
Hoy será día de gala para la tropa, y fiesta en los Centros oficiales, con motivo de celebrarse el bautizo del Infante Don Gonzalo Rafael.
Visitas.
El presidente del Senado, general Azérraga, visitó ayer mañana el jefe del Gobierno para tratar de varios asuntos relacionados con la próxima apertura y funcionamiento de las Cortes.
Los Presupuestos.
El Sr. Dato manifestó a los periodistas que esperaba que la Comisión de Presupuestos de ambas Cámaras, abreviaría su trabajo para facilitar la próxima aprobación del presupuesto de 1915.
Cree el jefe del Gobierno que el próximo martes dará principio la discusión de los presupuestos, y que por tal motivo se llegará a las sesiones de seis horas.
Consejo de ministros.
Al entrar.
A las tres de la última tarde celebraron Consejo en Gobernación los ministros.
El primero en llegar fué el ministro de la Gobernación, que se proponía dar cuenta a sus compañeros de varios asuntos de provincias.
El Sr. Sánchez Guerra no traía al Consejo expediente alguno. Un periodista le preguntó si en el presupuesto de su departamento figuraban los aumentos de Correos y Telégrafos, y el ministro respondió:
—Esos aumentos responden a una ley votada en Cortes, y yo faltaría a mi deber y al respeto que se debe al Parlamento si no llevase esos aumentos en el presupuesto.
Luego—añadió el ministro—el Parlamento hará lo que quiera, rechazarnos ó aprobarlos.
También llevo en el presupuesto el aumento de la Guardia civil en África, y me creo un nuevo tercio para la Península, que mucha falta hace, porque las anormales circunstancias actuales no lo consentían.
El ministro de Fomento se proponía dar cuenta en Consejo de varios expedientes de Obras públicas, entre ellos el de pavimentación de Madrid, despachado ya por el Consejo de Estado e importante 30 millones de pesetas. Este asunto creía el ministro que no sería posible terminar de estudi-rlo hoy.
El ministro de Instrucción pública llevaba tres expedientes de crédito: uno para obras en Nuestra Señora de la Antigua (Valladolid); otro para la construcción de un Grupo escolar en la Veilla (León), y otro para obras de reparación y conservación del Museo del Prado, algunas de cuyas salas están en verdadero peligro. Con relación a la actitud de los estudiantes, se doió el ministro de ella, diciendo:
—Protestan de una disposición que no influye nada en ellos, pues no llega hasta el curso que viene; al parecer, lo hacen en previsión de que los alumnos del próximo curso no estén conformes con la disposición.
Luego añadió que de seguir las cosas en la misma forma, cerrarían las clases de preparatorio, para que la Policía traté a los revoltosos como a simples ciudadanos.
El ministro manifestó al rector de la Universidad que si los estudiantes están descontentos deben reunirse en un aula y redactar por escrito sus peticiones.
El ministro de Hacienda manifestó que no tenía ningún expediente para someter al Consejo. Creía que en éste se hablaría extensamente de las iniciativas que cada ministro traía al presupuesto de su respectivo departamento.
El presidente llevaba un expediente sobre reformas de una Penitenciaría, y otro relativo

LA TEMPORADA DEL REAL

Se ha publicado el programa oficial de la próxima temporada de Real. El abono constará de 80 funciones...

Serán estrenadas seguramente Paolo é Francesco, del maestro Mancinelli, y Fedora, del maestro Giordano...

RELIGIOSAS

DIA 29.-JUEVES Santos Narciso y Maximiliano, Obispos y mártires; Santos Jacinto, Quinto, Feliciano y Luciano, mártires...

Salvador y San Nicolás (Cuarenta Horas).—Termina la Novena á San Rafael; á las ocho se expondrá S. D. M.; á las diez, Misa solemne...

SUCESOS

Accidente de trabajo. En una obra de la casa núm. 4 de la calle de Francisco Hojas, sufrió una caída el obrero Pedro Maurell Rodríguez...

Los demás vecinos de la casa, que ignoraban la causa de su ruina, se alarmaron por ella, creyendo habría fallecido, por lo que dieron parte á la autoridad.

EL CÍA EN EL AYUNTAMIENTO

Inauguración de un Grupo escolar. El próximo viernes, día 30 del actual, á las cuatro de la tarde, se inaugurará oficialmente el nuevo Grupo escolar "Ruiz Jiménez"...

A dicha inauguración están invitados el ministro de Instrucción pública, el subsecretario de dicho ministerio, el Director general de Primera enseñanza, el delegado regio, todos los señores concejales y otras muchas personas que desempeñan cargos en el Magisterio de Madrid.

La temperatura

A las ocho de la mañana marcó ayer el termómetro ocho grados. A las doce, 12.

A las cuatro de la tarde, 10. La temperatura máxima fué de 18 grados. La mínima, de siete. El barómetro marcó 704 mm. Tiempo variable.

ESPECTACULOS PARA HOY

COMEDIA.—A las diez, La piqueta. LAITA.—A las diez (doble, especial). Primavera en otoño (tres actos) y M. Duque y Mlle. Gaby.—A las diez (doble, especial), Mi ta Ramona (tres actos) y despedida de M. Duque y Mlle. Gaby.

Sociedad general DE INDUSTRIA Y COMERCIO. Capital: 25.000.000 de pesetas. Fabricas en VIZCAYA, ZUBIQUA, LUCHANA, ELORRIETA y GUTURRIABA...

MUEBLES los mejores y más baratos, en los grandes almacenes de FRUTOS, P.A.Z., 15, Teléfono 3.516.

FUNERES lámparas, mucha variedad, Marin. Utensilios de cocina, 12, Plaza de Heróstrato...

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Coariteria).

AVISO EN SU OBSEQUIO Retención y curación radical en todas edades: sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo...

Agencia de anuncios "La Publicidad", calle del León, 20. SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires...

LINEA DE CUBA-MEXICO Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz...

EL DEBATE. Se admiten esquemas hasta las tres de la madrugada en la imprenta. Calle de Pizarro, 14. Los pagos adelantados.

INSUPERABLE EN CALIDAD, SOLIDEZ, ARTE Y GUSTO ES EL MUEBLE «THONET»

AVISO DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR". BRUCH, 49, Apartado 273.—BARCELONA

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa...

"LA RISA DE LA ESPERANZA" POR DON JOSE 3 PESETAS. ANTONIO BALBONTIN

Acción Social Católica. Orientaciones e indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA. La «Unión de Damas Españolas» ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella...

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION. Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sólida y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

ADMIN. DE LOTERIAS NÚ 1. 16. Sorteo de Navidad, de éste, y de todos, remite billetes á provincias y extranjero, su administradora Justa Ortiga. Plaza de Santa Cruz, núm. 2.

GRATIS FACILITA preceptores, profesores, institutivos, doncellas, niñeras, cocineras y criadas de todas clases.

FRUTALES DE ARAGON en Daroca (Aragón). Arboles frutales y de adorno, rosales, etc. Pidan catálogos á su administrador en Daroca, y Alcañá, 33, 2.ª, Mañá.

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS RAFAEL BARRIOS. Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos. Carmen, 18. — Teléfono 123. — MADRID

LAS OFICINAS Y MAESTROS RETO MARTZ RIVAL QUE ESPERA. Reto á las casas extranjeras que anuncian que sus tintas para escribir no tienen rival en España.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS. Dentro de esta Sección publicamos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 3 céntimos por palabra.

PARA EL CULTO GRAN cortido en baños, lavabos, vateros, etc. Tuberías para conducción de agua. Exportación á provincias. Escudero Hermanos, Paseo de San Juan, 14, Barcelona.

Bolsa del trabajo. NECESITAN TRABAJO SEÑORA, buenas labores, se ofrece cambio de dirección en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha.

OFRECESE señorita dependiente comercio, casa formal, educada, niños ó acompañar señoras. San Andrés, 1 duplicado. OFRECESE señorita dependiente comercio, casa formal, educada, niños ó acompañar señoras. San Andrés, 1 duplicado.